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БЮРО ЦК КПСС ПО РСФСР 
И СОСЕТУ МИНИСТРОВ РСФСР
Колхозникам и колхозницам, 
работникам совхозов и РТС, 

специалистам сельского 
хозяйства, партийным, советским 

и комсомольским работникам,
всем трудящимся областей, краев 

и автономных республик  
Российской Советской 

Федеративной Социалистической 
Республики

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского 
Союза и Совет Министров С С С Р  с чувством большого удовлет
ворения отмечают, что колхозники, рабочие совхозов, специали
сты сельского хозяйства, партийные, советские, комсомольские 
работники и все трудящиеся Российской Федерации, осуществ
ляя исторические решения XXI съезда партии и декабрьского 
Пленума Ц К  КП СС, соревнуясь за достойную встречу пред
стоящего Пленума Ц К  КП СС, добились в 1959 году новых 
успехов в развитии сельского хозяйства и досрочно выполнили 
планы продажи государству мяса, молока, яиц и шерсти.

В результате ̂ большой организаторской работы партийных, 
советских и комсомольских организаций, самоотверженного 
труда колхозников и колхозниц, работников совхозов и РТС, 
специалистов сельского хозяйства в текущем году значительно 
увеличилось производство и продажа государству продуктов 
животноводства.

Труженики сельского хозяйства Российской Федерации про
дали государству мяса 4061 тыс. тонн, или на 1183 тыс. тонн 
больше, молока —  13500 тыс. тонн, или на 1620 тыс. тонн, 
яиц —  3207 миллионов штук, илина 671 миллион штук, шер
сти —  163 тыс. тонн, или на 21 тыс. тонн больше, чем было 
продано за это время в прошлом году.

Следует особо отметить выдающиеся успехи тружеников Ря
занской области, которые с честью выполнили свои социалисти
ческие обязательства по продаже государству 150 тыс. тоМн 
мяса, .или в 3 раза больше, чем в прошлом году.

Досрочно выполнили свои обязательства по продаже мяса 
государству Алтайский и Хабаровский края. Кировская, Орен
бургская, Ленинградская, Амурская, Архангельская, Астра
ханская, Сахалинская области и Якутская А С С Р . Свердловская 
область продала государству мяса в два раза больше, чем уста
новлено планом.

 ̂ Наряду с увеличением продажи мяса государству колхозы и

совхозы республики добились значительного роста поголовья 
всех видов продуктивного скота. На первое декабря текущего 
года по сравнению с той же датой 1958 года поголовье крупно
го рогатого скота в колхозах и совхозах увеличилось на 3665 
тыс. голов, или на 18 процентов, свиней —  на 3304 тысячи 
голов, или на 19 процентов, овец и коз —  на 2381 тыс. голов, 
или на 6 процентов и птицы —  на 21,2 миллиона голов.

Поголовье коров за это время в колхозах и совхозах возрос
ло на 940 тысяч, или на 13 процентов.

Большая работа проделана тружениками сельского хозяйст
ва Российской Федерации по обеспечению страны хлебом. Го
сударству в 1959 году продано 1 миллиард 643 миллиона пу
дов зерна, или в полтора раза больше, чем заготавливалось до 
освоения целинных и залежных земель. Наиболее ценной про
довольственной культуры —  пшеницы продано более одного 
миллиарда пудов.

Колхозы и совхозы Р С Ф С Р  за последние два года расшири
ли посев сахарной свеклы на 650 тыс. гектаров, что позволило 
значительно увеличить производство сахара в республике. В 
1959 году сахарная промышленность республики выработает не 
менее 1370 тыс. тонн сахара, или в 2,5 раза больше, чем его 
производилось в 1953 году.

Центральный Комитет К П СС и Совет Министров С С С Р  от
мечают, что трудящиеся Российской Федерации внесли боль
шой вклад в дело развития всех отраслей сельскохозяйственного 
производства нашей страны, и сердечно поздравляют колхозни
ков и колхозниц, работников совхозов и РТС, специалистов 
сельского хозяйства, партийных, советских, профсоюзных, ком
сомольских работников и всех трудящихся Российской Федера
ции с достигнутыми успехами.

Центральный Комитет К П С С  и Совет Министров С С С Р  вы
ражают твердую уверенность в том, что труженики сельского 
хозяйства Российской Федерации не пожалеют своих сил для 
достижения новых успехов в развитии сельскохозяйственного 
производства и создания изобилия продуктов сельского хозяй
ства для нашего народа и добьются новых побед в борьбе за 
построение коммунизма, в нашей стране.

ц е н т р а л ь н ы й  к о м и т е т  
КПСС

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СССР,

Обязательство выполнено досрочно
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Труженики сельского хозяйства 
Ставропольского края, выполняя 
решения XXI съезда КПСС и стре
мясь достойно встретить предстоя
щий Пленум ЦК КПСС, досрочно 
выполнили годовой план продажи 
государству продуктов животновод
ства.

На 10 декабря с. г. продано го
сударству мяса 164,8 тысячи тонн, 
молока —  310 тысяч тонн, шер
сти —  28,5 тысячи тонн и яиц—  
254 миллиона штук. По сравнению

с этим же периодом 1958 года
государству продано больше мяса
на 71 тысячу тонн, молока —  на 
40,5 тысячи тонн, шерсти —  на 
4.070 тонн, яиц —  на 38,5 мил
лиона штук.

Карачаево-Черкасская автономная 
область увеличила продажу госу
дарству мяса по сравнению с прош
лым годом в 2,3 раза. Успешно 
выполнили свои обязательства по 
продаже государству продуктов жи

вотноводства Изобильненский, Апа- 
насенковский, Зеленчукский, Кара
чаевский и Преградненский районы.

Одновременно колхозы и совхозы 
края значительно увеличили пого
ловье всех видов скота. Поголовье 
крупного рогатого скота за 11 ме
сяцев увеличилось на 34 процента, 
в том числе коров —  на 26 про
центов.

Продажа государству мяса, мо
лока и других продуктов животно- 

.водства продолжается.

16 декабря Томский завод рези
новой обуви ранее срока, установ
ленного по обязательству, выполнил 
годовой план по выпуску валовой
ПРОДУКЦИИ.

Работники завода за счет увели
чения выпуска высокосортных изде
лий сэкономили в этом году 1 мил
лион 20 0  тысяч рублей

В. БРЕСТОВИЦКАЯ.

Завершили годовой план
Коллектив Молчановского строи

тельного участка треста «Томск- 
строй» брал обязательство досрочно 
выполнить годовое задание. - Свое 
слово строители йержали. Завер
шены строительно-монтажные рабо
ты, предусмотренные годовым пла
ном.

Ежедневно выполняли задания на 
13 0— 150 процентов бригады 
И. Бауэра, В. Харина, В. Бека.

Семилетний план 
—за четыре года
Труженики Ровенской области, 

подсчитав свои возможности и ре
зервы, пересмотрели принятые ра
нее обязательства и вешили задание 
семилетнего плана по производству 
мяса и молока выполнить на три 
года раньше. В 1962 году произ
водство мяса в живом весе по всем 
категориям хозяйств будет доведено 
до 154 центнеров и молока —  до 
641 центнера на сто гектаров сель
скохозяйственных угодий.

В 1960 году намечено произвести 
по всем категориям хозяйств мяса 
по 112  центнеров и молока —  по 
412 центнеров на сто гектаров сель
скохозяйственных угодий.

Труженики сельского хозяйства 
Ровенской области заверяют Цент
ральный Комитет КПСС, что они не 
пожалеют сил для того, чтобы вы
полнить семилетний план за четыре 
года, и этим внесут достойньш 
вклад в дело построения коммуниз
ма в нашей стране.

(ТАСС).

Новые машины 
для возделывания и уборки 

картофеля
РЯЗАНЬ, 16 декабря. (ТАСС). 

Много труда и времени тратят поле
воды на возделывание и уборку кар
тофеля. Ежегодно только на уборке 
его бывают заняты многие тысячи 
людей.

Успешно работает над созданием 
машин, облегчающих труд картофе
леводов, коллектив специального 
конструкторского бюро в Рязани. 
Он усовершенствовал навесную карч 
тофелепосадочную машину «СН-4». 
При той же производительности вме
сто восьми человек ее обслуживает 
всего один тракторист. Заканчи
вается создание картофелепосадоч
ной машины, которая одновременно 
будет производить посадку клубней и 
вносить удобрения.

Главной заботой конструкторов 
являются картофелеуборочные ма

шины. Одной из лучших машин, 
созданных этим коллективом, приз
нан испытанный в производственных 
условиях картофелеуборочный ком
байн «К-3». Это —  двухрядный по- 
лунавесной комбайн, который соби
рает клубни в бункер и может раз
гружаться на ходу. Комбайн ра
ботает на тяге трактцра «ДТ-54». 
Он убирает урожай с четырех гекта
ров в смену, обслуживается брига
дой из шести человек.

Во время государственных испы
таний этот комбайн был признан 
лучшим по сравнению с другими 
отечественными и зарубежными ма
шинами. Проектировщикам бьшо 
предложено до февраля 1960 года 
внести в конструкцию ряд поправок. 
Коллектив бюро заверщил эту рабо
ту досрочно.

По примеру каргасокских лесозаготовителей

П ОБЕЖ ДАЯ ТРУДНОСТИ
Лесозаготовители Зырянского лес

промхоза горячо поддержали почин 
каргасокских механизаторов. На ма
стерских участках прошли собра
ния, на которых обсуждалось об
ращение каргасокцев. Механизаторы 
взяли новые обязательства, намети
ли пути увеличения вывозки древе
сины.

Коллектив Черноярского лесо
пункта досрочно выполнил годовой 
план лесозагртовок и сверх плана 
вывез более 15 тысяч кубометров 
леса. При суточном графике 510 
кубометров вывозится ежедневно 
600 и более Кубометров леса.

Механизаторы лесопункта, освоив 
передовую технологию, трудятся в 
эти дни с особым старанием. В де
кабре лесопункт должен вывезти 
8 -тысяч кубометров древесины. Об
судив почин каргасокцев, лесоза
готовители решили заготовить, стре- 
левать и отгрузить на нижний

склад 14 тысяч кубометров леса. 
Принятое обязательство успешно 
выполняется.

В первой половине декабря стоя- 
.ли суровые сибирские морозы. Не
легко работать в такую погоду, но 
наперекор морозам, преодолевая 
трудности, лесозаготовители ни на 
один день не снижают набранных 
темпов.

В эти дни комплексное звено из 
трех человек, руководимое Анато
лием Бедаревым, систематически 
вывозит по 75— 80 кубометров дре
весины при норме 64.

Слаженно работает звено Алек
сандра Желновича. Комплексная 
выработка на каждого рабочего со
ставляет 25 и более кубометров 
древесины в сутки, -

Хороших результатов добилось 
звено тракториста А. Волошина. 
Сверх нормы оно вывозит по 8 — 10 
кубометров леса. С честью несут

трудовую вахту погрузочные брига
ды, руководимые Н. Васиным и 
А. Славиным. При норме 92 кубо
метра они ежедневно грузят по 
28 0— 300 кубометров леса.

На вывозке леса образцы труда 
показывают бригады Г. Ушако
ва, П. Долгопятова. Они без аварий 
доставляют составы с лесом на бе
рег Чулыма.

На нижнем складе Черноярского 
лесопункта с каждым днем все 
больше разделанной древесину у к 
ладывается в штабеля. Мастер ниж
него склада Ф. Кашенко тепло от
зывается о работе бригад тт. До- 
ренского, Немцова, борющихся за 
звание коллективов коммунистиче
ского труда.

Ширится соревнование за выса- 
кую выработку на каждого рабочего 
в день и на мастерских участках 
Торбинского лесопункта.

Л. ВОЙТЕННО.
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МОСКВА. На Втором государ

ственном подшипниковом заводе 
много делается для реализации 
указаний июньского Пленума ЦК 
КПСС об автоматизации произ
водства.

Здесь создано 11 творческих 
бригад. Большой вклад сделала 
бригада в составе мастера участка 
шлифовальных станков М. Г. Ар
хипова, начальника эксперимен
тально-технологической лабора
тории Н. И. Пархоменко, веду
щего конструктора Н. А. Дулки- 
на, руководителя конструкторской 
группы Н. И. Загарбинина и сле
саря В. М. Сергеева. По ее пред, 
ложению автоматизированы жело- 
бо.шлифовальные станки старой 
конструкций. Экономический эф
фект за счет автоматизации каж
дого такого станка составляет 
25.000 рублей.

На снимке: комсомолка Нина 
Шорина, которая первой из ра. 
ботниц освоила обслуживание 
автоматизированных станков. Сей
час она работает на 2 .x  станках и 
выполняет по три дневные нормы. 
Справа — мастер М. Г. Архипов 
проверяет качество шлифовки 
кольца.

(Фотохроника ТАСС).
’ ☆

КАЗАХСКАЯ ССР. Достойно встречают декабрьский Пленум ЦК 
КПСС монтажники Семипалатинского строительно-монтажного управ
ления «Казстройэлектромонтаж». Они обязались досрочно, в первом 
квартале 1960 года, сдать в эксплуатацию Ново-Шульбннскую рай
онную трансформаторную подстанцию.

Скоро все колхозы и совхозы района получат дешевую электро
энергию Алтайской энергосистемы.

На сшшке: монтажники проверяют действие шинных разъедини
телей.

(Фотохроника ТАСС).

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ
КОЛХОЗОВ области за высокие надои молока 

на 1 декабря 1959 года.

К О Л Х О З Ы Р А Й О Н Ы

Надоено 
молока на 
фуражную 
корову за 
11 месяцев 

1959 г.(кг)

«Верный путь» Парбигский 2450
«Северное сияние» Бакчарский 2408
«К новым победам» Кожевяиковокий 2304
«Сибирь» Кожевннковский 2362
Имени Ленина Кожевннковский 2335
Имени Сталина Парбигский 2309
«Советский Север» Парбигский 2192
«Прогресс» Бакчарский 2172
«Комсомолец» Асиновский 2146
Имени Мичурина Тугаиский 2114
Имени Ленина Асиновский 2093
«Сибирь» Бакчарский 2075
Имени ЛХ1 съезда k ik jc  Кожевннковский 2073
Имени Крупской Туганский 2065
Имени JKsaHOBa Зырянский 2033
Имени Дзержинского Кожевннковский 2024
«Прогресс» ШeraрекИй 2011
«Победа» Пар>бигский 2010
«Победа» Туганский 2005
«Красный Октябрь» Томский 2001
«Заветы Ленина» Кожевниковский 1984
И.мени Калинина Чаинский 1980
«Заветы Ильича» Тегульдетский 1972
«Искра» Молчановский 1954
«Страна Советов» Молчановский 1921
«Россия» Кожевниковский 1912
«Вперед к коммунизму» Томский 1911
Имени Калинина Кожевниковский 1887
«Путь социализма» Пышкино-Троицкий 1881
«Заря» Асиновский 1876
«К новым победам» Шегарский 1868
«Новый путь» Кожевниковский 1850

Трудовой подарок рыбаков
На Доске почета Томского рыбоза

вода среди других передовиков ры- 
бодобычи —  бригадир с Тызорачев- 
ского рыбопункта тов. Леховский и 
рыбаки его бригады тт. Коровин и 
Слесарчук. Каждый из них добыл 
по 6 8 — 72 центнера рыбы при го
довом задании в 38 центнеров, то 
есть выполнил почти по два годо
вых задания.

Бригадир тов. Леховский умело 
организует работу всей брига.ды. 
Осенью она не прекращала лов да
же в шугу.

Зато план первого года семилетки 
бригада выполнила за 10  месяцев и 
обязаласё дать до конца года 125 
центнеров, рыбы сверх плана.

П. АРХИПОВ, 
мастер Тызорачевского 

рыбопункта Томского рыбозавода.

Бригада т. Бека, например, в тру.д- 
ных зймних условиях в короткий 
срок уложила бетонный фундамент 
под столярный цех райпромкомби- 
ната.

В настоящее время строители 
произвели строительно-монтажных 
работ на 80 тысяч рублей сверх 
плана. -

В. МАЙКОВ.

О СЕНЬ господствовала ' 
всюду —  на опустевших 

полях, ма раскисших дорогах, 
в оголенном лесу. На редких 
деревьях еще трепетали пос
ледние листья. Мокрые березы 
печально кивали ветвями.

Дорога в одну колею петля
ла среди лесной чащи, то 
взбегая на пригорки, то спу
скаясь в редкие распадины. 
После крутого поворота она 
неожиданно уперлась в кро
шечную полянку, посреди ко
торой одиноко стояла буровая 
установка. Буровая бездейст
вовала.

Уже три часа копался Ана
толий в дизеле. Вот он завер
нул последнюю гайку и . разо
гнул онемевшую спину.

—  Крутни еще разок, —  
бросил он Владиславу Плюс- 
нину.

Но дизель не работал.
—  Быть снова головомой

ке, — горько подумал Анато
лий.

И он не ошибался — в кон
торе уже знали, что у Гостю- 
нина станок простоял всю сме
ну.

—  Да когда мы, наконец, 
перестанем с ним нянчиться?—  
возмущался кто-то на очеред
ной планерке. — Что ни день, 
то авария или простой. Гнать 
его из старших мастеров —  и 
весь разговор.

Бригадир разведчиков недр
Начальник поисковой партии 

Виктор Андреевич Рассохин 
смотрел дальше тех, кто так 
горячился. Уже не первый год 
он работал в геологоразведке 
и в людях разбирался хорошо. 
Вот и этот парень, чем-то вра- 
Бился ему, и начальник верил, 
что Гостюнин еще покажет се- ■ 
бя в работе...

Б и о г р а ф и я  Анатолия, 
можно сказать, началась 

в 1951 году, когда он поступил 
в Томский индустриальный 
техникум. Четыре года проле
тели быстро, и вот в руках у 
Анатолия диплом техника-бу
ровика. А потом —  служба в 
Северном флоте. Старший мат
рос Анатолий Гостюнин был 
известен в своем подразделе
нии не только как исполни
тельный и дисциплинирован
ный воин, но и как отличный 
спортсмен. Победы на ринге -и 
на ковре позволили ему полу, 
чить II разряд по боксу и борь
бе... Потом демобилизация.

В конце 1957 года Анатолий 
был принят в Туганскую геоло. 
горазведочную партию. Снача
ла работал грузчиком, потом—  
сменным мастером в бригаде 
Бориса Бородича. Значитель.

но позднее получил буровую 
бригаду.

Трудно пришлось старшему 
мастеру Гостюнину. Не лади
лась у него, работа, план брига
да не выполняла. Но не таков 
был Анатолий, чтобы отсту
пать: на флотской службе бы
ло труднее, но и там он никог. 
да не пасовал. Целые сутки 
проводил мастер на сква
жинах, заражая своим упорст
вом и энтузиазмом бригаду. И 
скоро все убедились, что не 
сшибся начальник партии, по
верив в молодого бригадира.

Когда бригада впервые вы. 
полнила план, это, пожалуй, 
не приняли всерьез. Но когда 
на следующий месяц бригада 
уверенно заняла первое место 
в партии, все поняли, что «го- 
стюнинцы» стали сильным и 
работоспособным коллективом.

А  потом из месяца в месяц 
бригада выполняла план и за, 
нимала первое место. С фев
раля 1959 года члены бригады 
Анатолия Гостюнина первыми 
в Туганской партии стали бо
роться за право называться 
бригадой коммунистического 
труда.

А г р е г а т  Анатолия сей
час не знает простоев и 

аварий. В любых', условиях и в 
любую погоду «гостюшгацы» 
показывают отличные резуль
таты в труде. В дни пред
октябрьского соревнования ра
ботники всех партий Томской 
комплексной экспедиции узна
ли, что бригада,Гостюнина вы-- 
полнила содовой план за девять 
месяцев.'

Нет сейчас рядом с Анато
лием его друзей, с которыми 
он когда-то делил неудачи в 
работе и радости первых успе
хов, Александр Твардовский и 
Юрий Акимов учатся в Том
ском политехническом институ
те, Владислав Плюснин посту
пил в Томский топографиче
ский техникум.

—  Хорошие были парни, —  
говорит Анатолий, —  но и 
сейчас в бригаде люди подобра
лись отличные. Очень хорошо 
работают сменные мастера 
братья чЗворыгины и комму
нист Василий Гурьянов, стар
шие рабочие Александр Соко
лов, Петр Бондаренко и Фе
ликс Стоцкий.

Не расстаются с мыслью о 
продолжении образования чле
ны бригады, Николай и. 
Иван Зворыгины, Василий 
Гурьянов и Петр Бондаренко 
сейчас учатся в вечерней шко
ле, а на будущий год собира
ются поступать в техникум.

—  -Ия думаю поступить в 
институт, —  говорит Анато
лий.

Г ОСТЮНИНА избрали 
председателем цехкома, 

и он многое делает для ожив
ления профсоюзной работы. 
Стала выпускаться сатириче. 
окая CTPHI азета, создан това
рищеский суд.

- Анатолий и спорт не бро
сает: он ведет секцию бокса.

Сейчас А, Гостюнин по соб
ственному желанию перешел 
работать в отстающую буро
вую бригаду. С первых, же 
дней члены бригады почувст
вовали, что к ним пришел 
знающий свое дело человек.

... Габота у разведчиков 
недр трудная. Но буровиков не 
пугает обжигающий ледяной 
ветер, им не страшны таежные 
дебри и непроходимые болота.

В. ПОНОМАРЕНКО, 
геолог Томской комплекс

ной экспедиции.
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Партийная
жизнь ПАРТИЙНУЮ РАБОТУ-НА УРОВЕНЬ НОВЫХ ЗАДАЧ

Томский лесоперевалочный 
и деревообрабатывающий ком. 
бинат в этом году пополнился 
новой техникой. Механизи. 
руются производственные про
цессы. Еще в прошлом году 
одной из самых массовых про. 
фесснй на комбинате была 
профессия барзкевика-раз. 
грузчика леса с лесовозов. Те. 
перь такой профессии на ком
бинате нет. Разгрузка барж ве. 
дется портальными кранами.

В этом году сданы в экс
плуатацию два консольно-коз
ловых и один кабельно-мосто
вой кран. В канун городской 
партийной конференции уча. 
сток «Союзпроммеханизация* 
закончил подъем второго ка
бельно-мостового крана. Идет 
сборка третьего кабельно-мо- 
стового крана.

Больших производственных 
успехов на монтаже кранов 
добилась бригада монтажни
ков, руководимая тов. Щерби
ниным. Бригада систематиче. 
ски выполняла норму выработ
ки на 160— 180 процентов. 
Досрочно завершив выполне- 
иие годового задания, она тру. 
дится в счет второго года семи
летки.

На снимке: один из лучших 
рабочих бригады коммунист 
тов. Дорожко.

Фото Ф. Хитриневича.

За тесную связь науки с производством
Июньский Пленум ЦК КПСС по

ставил перед партийными организа
циями задачу —  добиться, чтобы 
ученые в содружестве с работниками 
производства вооружали народное 
хозяйство новыми теоретическими 
исследованиями, открытиями, кото
рые ускорили бы технический про
гресс по всех отраслях народного 
хозяГг.тпа, способствовали бы ус
пешному выполнению семи.четнего 
плана.

Ученые нашего института давно 
связаны с производством. В содруже
стве с инженерами, новаторами 
предприятий промышленности напи
саны некоторые труды. Ученый и 
инженер в ряде случаев были соавто
рами изобретений. В институте про
водятся совместные конференции с 
производственниками по актуаль
ным вопросам развития науки и 
техники. Из года в год растет объем 
работ, которые выполняются инсти
тутом по договорам с предприятиями.

Так, кафедра станков и резания 
металлов, руководимая профессором 
А. М. Розенбергом, имеет давнюю 
связь с Томским заводом режущих 
инструментов. Кафедра горных ма
шин, руководимая доцентом 0. Д. 
Алимовым, и кафедра горной механи
ки, руководимая доцентом Б. М. Ти
товым, несколько лет работают в 
содружестве с инженерно-техниче
скими работниками Томского элек
тромеханического завода и многих 
предприятий Кузбасса.

Однако, обсуждая решения июнь
ского Пленума ЦК КПСС, коммуни
сты института сделали вывод, 
что в новых условиях от ученых тре
буется во много раз больше. По ини
циативе парткома на всех кафедрах 
института были рассмотрены планы 
научно-исследовательской работы, 
тематика работ, выполняемых по за
казам предприятий. Внимание уче
ных было обращено на то, чтобы в 
первую очередь выполнялись работы 
по комплексной механизации и ав
томатизации, улучшению технологии 
производства.

По инициативе парткома в Красно
ярский, Омский, Кемеровский, Ал
тайский и ряд других совнархозов 
страны были направлены ведущие 
научные работники института. В ре
зультате было заключено свыше 40 
договоров о проведении научных ра
бот и исследований по актуальным 
вопросам развития производства. А 
всего в течение этого года институ
том было заключено 120  договоров. 
Объем научно-исследовательской ра
боты по конкретным проблемам раз
вития производства в сравнении с 
прошлым годом увеличился в 2,5 
раза и составляет 25 миллионов руб- 
.чей.

Год назад на химико-технологиче
ском факультете выполняла работы

Особенно активно участвуют в 
борьбе за технический прогресс кол
лективы научных работников радио
технического, физико-технического, 
горного и геолоРоразведочного фа
культетов.

На кафедре горных машин и руд
ничного транспорта созданы высоко
производительные машины для бу
рения шпуров в угольных породах 
высокой крепости. Сконструирован
ный здесь же расширитель угле
спускных печей испытан на произ
водстве и получил высокую оценку. 
Научные работники кафедр горной 
механики, разработки пластовых ме
сторождений решают конкретные во
просы технического прогресса на 
шахтах Кузнецкого угольного бас
сейна.

В текущем году укрепилась связь 
ученых института с предприятиями 
Томского совнархоза. Объем работ, 
выполняемых для предприятий Том
ска, увеличился в два раза. Для под
шипникового завода разрабатывается 
система следящих ццдая .на желобо
шлифовальных станках, для элек
тролампового завода —  автоматиза 
ция процесса стекловарения, для 
завода резиновой обуви —  автома
тизация работы вулканизационных 
котлов и т. д.

в  ближайшее время намечено про
вести отчеты ученых перед совнар
хозами. Группы ведущих ученых ин
ститута выедут в другие экономиче
ские районы Сибири. Они сообщат 
совнархозам, как выполняются за
ключенные с ними договоры, и со
вместно с руководителями пред
приятий обсудят вопросы комплекс
ного решения ряда актуальных за
дач развития промышленного про
изводства.

Однако не все ученые института 
активно берутся за решение вопро
сов технического прогресса. Восемь 
технических кафедр института не 
имеют договоров с предприятиями 
промышленности о проведении для 
них научных исследований и разра
ботки важных технологических про-

и разработка проблем по заказам 
предприятий. Томский совнархоз и 
его строительные организации из 
года в год срывают ввод в эксплуа
тацию нового корпуса института. 
Крайне медленно идет строительство 
комплекса сооружений для научно- 
исследовательского института.

Некоторые работы ученых инсти
тута, направленные на ускорение 
технического прогресса, из-за кон
серватизма отдельных руководителей 
предприятий длительное время не 
внедряются в производство. Напри
мер, электромеханический завод до 
сих пор lie выпустил запланирован
ные ему на этот год опытные образ
цы мощных длинноходовых сверл. Не 
изготовил завод и легких длинно
ходовых сверл с принудительной по
дачей. Здесь затягивается освоение 
новых типов пневматических венти
ляторов.

Медленно внедряются работы уче
ных также на заводе «Сибэлектромо- 
тор», химфармзаводе и некоторых 
других предприятиях Томска. Том
ский совнархоз мало привлекает на
учные силы вузов города для реше
ния вопросов технического прогресса 
на промышленных предприятиях об
ласти. Поэтому большинство работ 

.  I ученые, выполняют для" Красноярско
го и Кемеровского совнархозов.

Недавно горком и обком КПСС про
вели совещание ученых и инженер
но-технических работников томских 
предприятий, на котором были об
суждены их задачи в техническом 
прогрессе. Это важный шаг для объе
динения усилий ученых и практиков. 
Нужно улучшать работу в этом на
правлении.

О том, чтобы ученые больше по
могали промышленным предприяти
ям Томска в ускорении техническо
го прогресса, в горкоме КПСС гово
рят много, однако, бюро горкома 
еще мало занимается этими вопро
сами.

Нам кажется, целесообразно орга
низовать соревнование научных кол
лективов и отдельных научных ра
ботников за лучшую постановку на
учно-исследовательской работы и 
оказание помощи предприятиям про

•йг йг ☆  ☆ ☆  ☆

Настойчиво боротЬся 
за  технйческий прогресс

Претворяя в жизнь решения 
июньского Пленума ЦК КПСС, кол
лектив Томского подшипникового за
вода борется за повышение 
производительности труда, авто
матизацию и механизацию произ
водственных процессов, за у.чучше- 
нпе качества выпускаемой продук
ции. Коммунисты завода опреде.чили 
роль каждого члена коллектива в 
борьбе за технический прогресс —  
от инженера до рядового рабочего.

В каждом цехе, на каждом участке 
разрабатывались технические планы, 
рабочие вносили ценные предложе
ния.

Был пересмотрен план организа-^_____
ционно-технических мероприятий, увеличить выпуск продукции за счет

начальника шарикового цеха тов. 
Вольхин и многие другие.

Значительную работу по мобилиза
ции коллектива на борьбу за техни
ческий прогресс проделала партий
ная организация шлифовального цеха 
№ 1. Сейчас в этом цехе заканчи^ 
вается регулировка автоматической 
линии для шлифовки и полировки 
желобов внутренних колец подшип
ников.

В сборочном цехе, где секретарем 
парторганизации тов. Ильясова, обо
рудовали две автоматические линищ 
три автомата по упаковке готовой 
продукции.

Коллектив цеха полуавтоматов ра
ботает над тем, чтобы значительно

мышлениости. Однако наши попытки 
блем. Вина за это ложится прежде ; выработать приемлемые формы со- 
всего на коммунистов, работающих ; ревнованпя^ четко определить круг 
на кафедре электрических станций, | показателей для подведения его ито- 
сетей и систем, кафедре автоматики ■ гов пока не дали положительного 
и телемеханики, кафедре теоретиче-1 розультата. Наши обращения за но
ской механики. Это говорит о серь-' мощью в научно-исследовательские 
езных упущениях в деятельности учреждения Академии наук СССР 
партийных бюро электромсханнческо- остались без ответа. Не помог ре-
го и электроэнергетического фа- 
ку.льтетов, куда входят коммунисты 
данных кафедр. Партком института 
не поправил своевременно партий
ные бюро этих факультетов. Мы еще 
плохо организуем изучение мате
риалов июньского Пленума ПК КПСС

по договору с предприятиями лишь научными работниками института, 
одна кафедра. А сейчас все кафедры, трудности^в проведении на-
факультета принимают активное 
участие в разработке проблем, вы- 

• двинутых предприятиями химиче
ской промышленности.

На механическом факультете раз
работку научных проблем по догово
рам с предприятиями вела .лишь не
большая группа ученых. Парторгани
зация факультета поставила вопрос 
о роли научных работников факуль
тета в выполнении решений июнь
ского Пленума ЦК КПСС на обсуя:де- 
нпе партийного собрания. Затем во
прос о разработке проблем по дого
ворам с предприятиями был рассмот
рен на заседании партбюро. На пар
тийном собрании и заседании парт
бюро коммунисты наметили меры по 
устранению недостатков. Сейчас ме
ханический факультет по оказанию 
помощи предприятиям в их борьбе за 
технический прогресс вышел в число 
передовых.

Сейчас в разработке проблем по 
договорам с предприятиями занято 
более пятидесяти кафедр и лаборато
рий института. Количество работ по 
развитию автоматики и телемеханики 
увеличилось в четыре раза, по кон
струированию режущих инструмен
тов и исследованию методов повы
шения производительности металло
режущих станков —  в пять раз, по 
химии •=  в шесть раз.

учно-псследовательской работы. Од
ной из них является недостаток по
мещений для лабораторий, в которых 

могли бы проводиться исследования

шить сложный для нас вопрос и гор
ком КПСС.

Ответственные задачи, выдвину
тые июньским Пленумом ЦК КПСС 
перед институтом, требуют от Том
ского горкома КПСС улучшить руко
водство научно-исследовательской 
работой в вузах, оперативнее решать 
все возникающие в связи с этим воп
росы.

Г. ПАРФЕНОВ, 
секретарь парткома политехни

ческого института.

Воспитывать примером

Совершенствовать 
стиль работы 

аппарата горнома
Большим трудовым напряжением 

насыщен каждый день коллектива 
нашего завода. Рабочие, инженерно- 
технические работники, служащие 
стремятся с честью выполнить свое 
обязательство —  завершить семи
летнее задание за шесть лет. Пер
вый рубеж уже взят. 15 декабря за
вод завершил годовую программу.

Этот успех явился результатом 
действенного соревнования, органи
зованного в коллективе партийной 
организацией.

Но впереди новые рубежи. Взятие 
их требует от коллектива еще боль
ше усилий по ускорению техниче
ского прогресса. В связи с этим еще 
более повышается отвйТственносгь 
партийной организации предприя
тия за выполнение государственных 
планов и обязательств, за коммуни
стическое воспитание членов кол
лектива. Это также требует от гор
кома КПСС более совершенных ме
тодов руководства первичными орга
низациями.

В Томске упразднены районные 
комитеты КПСС. Сейчас первичны
ми партийными организациями ру
ководит непосредственно горком 
партии.

В новых условиях, когда значи
тельно увеличился объем работы 
бюро горкома КПСС, его секретарей, 
должна быть повышена роль аппа
рата fopKOMa в решении многих во
просов.

Этого, к  сожалению, пока не чув
ствуется. Часто у секретаря партор
ганизации бывает необходимость 
оперативно решить в горкоме какой- 
либо вопрос. И почти всегда прихо
дится обращаться к  секретарям гор
кома КПСС.

Отдел промышленности и тран
спорта горкома КПСС ослабил руко
водство партийными организациями 
промышленных предприятий. После 
упразднения райкомов КПСС на на
шем заводе не был ни один работник 
отдела. Видимо, инструкторы горко
ма партии, особенно орготдела, много 
времени тратят на кабинетную 
работу. За нашей партийной ор
ганизацией закреплена инструк
тор орготдела тов. Красногрудь. 
Она в течение последних двух 
месяцев не была на заво
де. И раздаются телефонные звонки 
в партийных организациях. Бывает 
так, что одними и теми же сведе
ниями, справками, цифрами интере
суются по телефону инструкторы 
разных отделов. Например, сведения 
о работе бригад коммунистического 
труда одновременно стали запраши
вать у нас три отдела: организаци
онный, промышленности и транспор
та, пропаганды и агитации.

Это неправильный метод. Работ
ники аппарата горкома КПСС долж
ны совершенствовать стиль своей 
работы, чаще бывать на местах, 
оказывать первичным партийным 
организациям конкретную помощь.

А. ДЕМЧУК, 
секретарь партбюро за

вода «Томкабель».

Вопросы, связанные с механизацией 
и автоматизацией производства, бы
ли обсуждены на собрании партий
но-хозяйственного актива.

В ходе обсуждения и дальнейшего 
изучения материалов июньского 
Пленума ЦК КПСС сотни рабочих, 
инясенерпо-технических работников 
завода включились в активную ра
боту по изысканию неиспользован
ных резервов, стали рационализато
рами. Немало ценных предложений 
внесли начальник сепараторного це
ха тов. Беленький, рабочие-слесари „  „ ,
тт. Шуман и Сибирцев, заместитель грессу. Партийное бюро установило

внедрения автоматических линий 
автооператоров на существующем 
оборудовании. В настоящее время в 
цехе работает десять токарных полу
автоматов, обслуживаемых автоопе
раторами. Заканчивается оборудова
ние автоматической линии для то
карной обработки колец подишпника 

По предложению комиссий пар
тийного контроля на заседаниях 
партбюро отчитывались руководите
ли цехов, секретари цеховых партор
ганизаций о выполнении намечен
ных планов по техническому про-

ВУЗ, СТРОЙКА, 
СОВНАРХОЗ

Личный пример руководителя, его 
поведение, отношения с подчинен
ными —  все это имеет большое зна-, 
чение д.чя успеха воспитательной ра
боты в коллективе. К  сожалению, 
об этом забывают отдельные руково
дители на Томском лесоперевалочном 
и деревообрабатывающем комбинате. 
Далеко не все из них заботятся о 
том, чтобы их поведение служило 
примером для рабочих.

Взять, к  примеру, начальника га
ража тов. Замятина. Он опытный ра
ботник, хорошо знающий технику. Но 
в отношениях с подчиненными зача
стую груб, не терпит критических 
замечаний. Недавно на заседании 
цехкома тов. Замятин грубо обрывал 
товарищей, выступавших с критикой 
в его адрес.

Допускает грубость по отношению 
к  рабочим и начальник тарного цеха 
тов. Кормаков. Поэтому к нему ред
ко обращаются рабочие с просьбой

Решения XXI съезда КПСС, июнь
ского Пленума ЦК КПСС и Закон об 
укреплении связи школы __с жизнью 
выдвинули перед партийными ор
ганизациями вузов большие задачи 
по перестройке системы образова
ния, усилению помощи ученых про
изводству.

Партийная организация нашего 
института сде.чала в их выполнении 
первые шаги. В новом учебном году 
в институте организовано обучение 
студентов без отрыва от производ
ства, созданы вечернее и заочное 
отделения. Сейчас пять групп сту
дентов на строительном факультете 
и одна группа на механическом днем 
работают на стройках, а вечером за
нимаются в институте. Для проведе
ния воспитательной работы к  брига
дам студентов прикреплены квали- 
фицированщде„,„цреподаватели, име^ 
ющие большой производственный 
опыт.

Однако в организации обучения 
студентов на производстве у нас мно
го нерешенных вопросов.

На партийном, комсомольском и 
профсоюзном учете студенты, обуча
ющиеся в вузе без отрыва от произ
водства, состоят по месту их работы. 
Однако партийные, комсомольские и 
профсоюзные организации УНР-787 
к  общественной работе их не 
привлекают. А ведь там моло
дым, с комсомольским задором, ребя
там и девушкам есть к  чему прило
жить свою энергию. Почему бы,^на
пример, не создать на стройках 
комсомольские посты по борьбе за 
экономию материалов и электроэнер
гии? Нет еще среди бригад студен
тов таких, которые бы участвовали в 
соревновании за звание коллективов 
коммунистического труда. Городской 
комитет КПСС должен оказать вузам 
Томска помощь в организации этой 
работы.
J  Партийная организация института 
проделала некоторую работу по прет
ворению в жизнь решений июньско
го Пленума ЦК КПСС. Некоторые 
ученые работают над актуальными 
комплексными проблемами развития 
народного хозяйства. Признав крити
ку , которая была в статье «Строите
ли ждут —  ученые не торопятся», 
опубликованной в газете «Красное 
Знамя», коллектив научных работни
ков института укрепляет связь с 
производством, организовал работу 
по внедрению в строительство про
грессивных конструкций и передо
вых методов производства работ.

Но из всего того, что делается в 
институте для производства, лишь 
незначительная часть предназначена 
для строительных организаций 
г. Томска. Объем научно-исследова
тельских работ, которые ведутся по 
хозяйственным договорам с органи
зациями, в этом году составляет бо
лее миллиона рублей. Но и из этой

срайнительно небольшой jiyMMbi для 
строительных организаций Томского 
совнархоза выполняется только одна 
работа— на сумму 4В тысяч рублей. 
Институт получил от строительных 
организаций Кемеровского и Красно
ярского совнархоза заявки для за
ключения хозяйственных договоров 
на 1960 год на сумму около двух 
миллионов рублей. Томский совнар
хоз пока не подал ни одной заявки.

Наши ученые не могут внедрить в 
производство некоторые исследова
ния. Так, в институте разработана 
установка по комплексному обогаще
нию гравийно-песчаных смесей для 
заполнителей бетона, позволяющая 
избежать перерасхода цемента и 
брака при изготовлении изделий из 
железобетона. Разговор о ее внедре
нии на предприятиях Томска идет 
уже год.
'''Учепыё ' ' института разработали' 

конструкцию и технологию изготов
ления железо-бетонных балок длиной 
12— 16— 18 метров, которые позво
ляют на 10— 15 процентов снизить 
расход металла и дают ряд других 
преимуществ. Но эта работа не вне
дряется в производство из-за того, 
что на комбинате строительных де
талей iNs 3 треста «Стройдеталь» 
установка для производства таких 
балок не укомплектована трансфор
маторами.

В г. Томске не ведется строитель
ство зданий из крупных панелей. 
Коллектив института изучает вопрос 
изготовления вибропанелей из кир
пича и разрабатывает технологию 
строительства жилых зданий из них. 
Эта работа ведется для Академгород
ка Новосибирска, а не по заказу 
строительных организаций Томска, 
хотя и в нашем городе целесообраз
но строить такие дома.

Рлегодно проектные организации 
Свердловска, Новосибирска, Красно
ярска обращаются в институт с 
просьбами о направлении к  ним сту- 
дентов-дипломников для выполнения 
реальных проектов. Большую нуж
ду испытывают в составлении про
ектной документации и организации 
Томска. И тем не менее, задания на 
реальное проектирование мы нахо
дим с трудом.
V/Чтобы укрепить связь науки с

сроки, опреде.чило конкретных ис
полнителей тех или иных меро
приятий, связанных с техническим 
прогрессом. Большинство наших 
конструкторов, технологов и других 
инженерно-технических работников 
завода имеет специальные задания 
по разработке и внедрению в произ
водство новых прогрессивных мето
дов труда.

В этом году на заводе вве
дены в строй'конвейерная линия по 
сборке шариковых подшипников, три 
упаковочных автомата, изготовлено 
9 автооператоров, модернизировано 
46 металлорежущих станков и прес
сов.

Однако на заводе еще медленно 
решаются многие вопросы техниче
ского прогресса. Наш завод значи
тельно отстает в техническом воору
жении по сравнению с родственными 
предприятиями страны. Не все цехо
вые партийные организации обеспе
чили выполнение плана организа
ционно-технических мероприятий в 
этом году. В этом повинно, конечно, 
и партбюро. Следовательно, парт
бюро' должно более квалифициро
ванно, последовательно решать за
дачи технического прогресса.

В настоящее время разрабатывает
ся план организационно-технических 
мероприятий на 1960 год. Этому 
посвящены собрания коллективов 
участков и смен. От трудящихся за
вода поступило много ценных пред
ложений, направленных на внедрение 
новой техники и технологии произ
водства, усовершенствование обору
дования.

Но в отдельных цехах при со
ставлении п.чанов мало намечено 
мероприятий, внедрение которых 
позволило бы улучшить качество 
продукции.

Успешное выполнение пла
на будет зависеть от умелой органи
зации массово-политической работы 
с людьми. Коммунисты завода при
ложат все усилия к  тому, чтобы бы
стрее решить задачи технического 
перевооружения предприятия, под
нять производительность труда на 
новую, более высокую ступень. Со
вету народного хозяйства необходимо 
наметить конкретные меры для обес
печения предприятия необходимыми 
материалами.

Городскому комитету партии сле
дует лучше организовать пропаган
ду технических знаний, обмен опы
том работы парторганизаций пред
приятий города.

В. КОЛЕСНИК, 
®' '̂члвн партийного бюро подшип- 

нинового завода.

должен проявлять больше инициати
вы, заботы об этом. Более конкрет
но укреплением связи ученых с 
производством должен заниматься и 
Томский горком КПСС.

Наш коллектив сознает, что по 
внедрению передовых индустриаль
ных методов в строительство он сде
лал крайне мало. Мы прилагаем 
свои усилия к  тому, чтобы расши
рить связи с производством.

А. ЕРОФЕЕВ, 
секретарь партбюро строительного 

института.

Постоянно 
повышать 

активность 
членов горкома

В прошлом году бюро Томского 
горкома партии слабо привлекало 
к работе горкома членов и кандида
тов в члены горкома. На этот недо
статок и было указано на преды
дущей городской партконференции.

В 1959 году члены и кандидаты 
в члены горкома партии больше 
привлекались к  работе городского 
партийного комитета.

Я работаю скреперистом треста 
«Гидродормост». В текущем году 
мне, как члену горкома КПСС, неод
нократно давались партийные по
ручения. Так, я проверил несколько 
жалоб, поступивших в городской 
комитет партии от трудящихся. По 
всем этим жалобам были приняты 
необходимые меры.

Когда готовился для обсуждения 
на заседании бюро горкома партии 
вопрос о работе треста «Гидро

производством, Томский совнархоу.Д''1’ '“ ®<̂ '̂ *> я был включен в состав
^ - .............„..ЛГ комиссии, проверявшей его работу.

На заседании бюро горкома я рас
сказал о том, что установила комис
сия, какие у нее есть предложения. 
Горком партии привлекал меня и к  
подготовке пленумов горкома.

Но, конечно, работу с членами и 
кандидатами в члены горкома нуж 
но улучшать, привлекать их всех к  
активной деятельности в городской 
парторганизации.

К. МЕДВЕДЕВ,
рабочий треста «Гидродормост», 

член Томского горнома КПСС.

или за советом. Подумают —  и мах
нут рукой —  все равно такой ру
ководитель не поможет, ничего не 
посоветует.

Хочется мне привести и другой 
пример. Начальник четвертого участ
ка цеха круглого леса тов. Запара 
работает на комбинате сравнительно 
недавно, но уже завоевал в коллек
тиве авторитет. Тов. Запара чуток и 
внимателен к  людям. При решении 
всех вопросов, касающихся жизни 
коллектива и работы предприятия, 
он всегда находит вре^я выслушать 
рабочих, посоветоваться с ними, по
мочь им.

Руководитель-— воспитатель масс. 
Эту истину следует крепко усвоить 
руководящим работникам комбината.

В. РЮМИН,
заместитель председателя рабочего 
комитета Томского лесоперевалоч
ного и деревообрабатывающего 
комбината, член КПСС,

Г о д о во А  
д л я ш — 

досрочн о
Коллектив томской спичечной 

фабрики «Сибирь» в начале де
кабря рапортовал о выполнении 
годового плана. До конца года будет 
отгружено 35 тысяч ящиков спичек 
сверх плана. На вчерашний день 
сверхплановой продукции выдано 
на 2  миллиона 600 тысяч рублей.

Успешно справились со̂  своими 
обязательствами на первый год се
милетки коллективы заводов «Том- 
кабель», электролампового,^ шпало
пропиточного, артели «Кожмех», 
фабрики мягкой мебели и другие.

Ко дню открытия городской пар
тийной конференции выполнили го
довые задания 24 промышленных 
предприятия города Томска,

Молодой коммунист артели «Рационалн- 
.затор» мастер Людмила Сюткина по почину 
В. Гагановой перешла на отстающий участок 
и возглавила его. Трудности и временное 
уменьшенпе зарплаты не снизили благород
ного желшт.о коммуниста вывести участок 
в передовые, i  же через три месяца бригада 
Л. Сюткииоп стала известна в артели как 
лучшая.

В середине ноября бригада завершила вы. 
полнение годового плана и сейчас трудится в 
счет второго года семилетки. По инициативе 
этой бригады в канун открытия городской 
партконференции в артели пач^^юсь соревно
вание за экономию ;тлектроэнергии.

На снимке: бригада № 1 цеха индивидуаль
ного пошива артели «Рационализатор». 
Четвертая слева — бригадир Л. Сюткина.
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НАВСТРЕЧУ ПЛЕНУМУ ЦК КПСС
Удешевить содержание

техники в колхозах
Прошло полтора года со времени 

реорганизации МТС в ремонтно-тех
нические станции. Практика показа
ла, что передача техники непосред
ственно в руки колхозников явл
яясь своевременным мероприя
тием. Использование сельскохозяй
ственных машин стало более произ
водительным, улучшилось маневри
рование техникой, что способствова
ло увеличению производства продук
ции сельского хозяйства, снижению 
ее себестоимости.

В то же время имеются еще не
достатки в использовании колхозной 
техники и особенно в хранении ее. 
Некоторые председатели колхозов 
не научились считать, во что обхо
дится бесхозяйственное хранение 
техники, не умеют организовать бо
лее произРодительного использова
ния машин. В колхозах зоны Чаин- 
ской РТС во время полевых работ 
были часты случаи неправильного, 
непроизводительного комплектова
ния агрегатов. Например, к  тракто
ру «ДТ-54» прицепляли только один 
лущильник для подготовки почвы, а 
вслед за ним пускали трактор «Бе
ларусь» в прицепе с одной сеялкой. 
Такое «комплектование» агрегатов 
—  растранжиривание колхозных 
средств. Машины в этом случае ис
пользуются с неполной нагрузкой, 
бесполезно расходуется горючее.

В колхозе «Авангард» до сих 
пор за сеном ездят на тракторе в 
прицепе с одними санями. В этом 
же колхозе для работы зерно
очистительной машины, которая 
приводится в движение мотором в 
4 — 5 лошадиных сил, был исполь
зован трактор «Беларусь».

В ряде колхозов принижается 
роль механика. В сельхозартели 
«Авангард» техникой распоряжа
ются все —  и председатель, и 
агроном, и бригадир по.чевод- 
ческой бригады, и бригадир трак
торной бригады без ведома механи
ка. Более того, механик тов. Коро
вин используется на работах, мало 
связанных с его прямой обязан
ностью, Он работает токарем, сле
сарем, шофером, заведующим скла
дом, экспедитором.

Обезличка привела к  бесхозяйст
венному хранению техники. Маши
ны хотя и свезены с полей, но на 
колодки не поставлены. Комбайны

Понятно, что техника в этом колхо
зе может выйти из строя раньше 
срока..

Гораздо лучше содержатся и ис
пользуются машины в колхозе «Рос
сия». Здесь механиком поставлен 
бывший бригадир тракторного отря
да А. П. Кудрявцев, который при 
поддержке правления артели непло
хо повел дело. С минимальными за
тратами в ко.чхозе отремонтировано 
7 сеялок, 2 культиватора. Причем 
ремонтировались они сразу же пос
ле завершения полевых работ. Это 
обошлось дешевле. В колхозе есть 
электростанция, мастерская для ре
монта, сооружается гараж. Плани
руется все производственные поме
щения для ремонта и хранения тех
ники сконцентрировать в одном по
селке.

Большая роль в удешевлении со
держания техники в колхозах при
надлежит механизаторам. Заботли
вый тракторист бережет горючее, 
следит за хранением техники, не до
пускает перерасхода запасных ча
стей. Такие трактористы, как тов. 
Лактионов из колхоза «Россия», тов. 
Курбатов из колхоза имени Кирова, 
тов. Рай.чян из ко.чхоза «Авангард», 
имеют большой опыт работы, береж
но относятся к  технике, вовремя 
производят технический уход, ре
монт. Поэтому они имеют большую 
выработку, экономию горючего, ма
лые затраты на трактор. Так, тов. 
Лактионов на тракторе «ДТ-54» вы
работал 1.434 гектара за сезон в 
переводе на мягкую пахоту, сэконо
мил 1.988 килограммов горючего и 
на технический уход израсходовал 
всего 432 рубля.

Серьезную ошибку допускают те 
руководители ко.тхозов и механики, 
которые не реставрируют изно
шенные части, стараются при 
ремонте и техническом уходе 
заменить все старые детали 
на новые, хотя в большинст
ве случаев срок службы реставриро
ванных лета.чей— не меньше новых, 
и ремонт при этом обходится дешев

ле. Из всех колхозов зоны нашей 
РТС лишь руководители колхоза име
ни Кирова правильно поняли это. 
Они не возьмут новую деталь, пока 
не убедятся, что старая совершенно 
непригодна к  эксплуатации. Поэтому 
и затраты на ремонт машин и по
купку  запасных частей в артели не
большие по сравнению с другими хо
зяйствами.

Во многих колхозах нерациональ
но используют смазочные ^материа
лы. Нередко механизаторы пользу
ются д.чя смазки машин вместо ав
тола дорогой дизельной смазкой. Шо
феры также иногда вместо автола в 
картеры двигателей заливают ди
зельную смазку. Поэтому в боль
шинстве артелей нашей зоны пере
расходуется дизельная смазка. В 
колхозе «Авангард» перерасходовано 
смазки 2.5 тонны, а в колхозах 
имени Тельмана и имени Калинина 
—  по 2 тонны. Это расточитель
ство.

Большие затраты на содержание 
дизе.чьных тракторов получаются из- 
за неправильного отношения к  топ
ливной аппаратуре. Все еще плохо 
проводится отстой топлива, нередко 
механизаторы заправляют тракторы 
дизельным топливом прямо из бочек, 
не очищая его. В РТС достаточно 
бригадных фильтров РО-3902, но 
ко.чхозы покупают их неохотно. Это 
неправи.чьно, ибо бригадиры, имею
щие эти фильтры, намного сократили 
расходы на технические уходы за 
топливной аппаратурой. Кроме того, 
применение фильтра при заправке 
уменьшает износ поршневой группы 
двигателя.

В бухгалтериях колхозов должны 
заботиться об удешевлении содержа
ния техники и точно учитывать рас
ход средств на каждую машину. Это 
повысит ответственность механиза
торов за рациональное использование 
техники, за экономное расходование 
колхозных средств.

А. ЗАЙЦЕВ, 
главный инженер Чаинской РТС.

ПРОВЕРЯЕМ
ВЫПОЛНЕНИЕ

ПРИНЯТЫ Х
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

Померкла былая
слава

ХАРЬКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. В 
опытном хозяйстве «Украинка» 
научно-исследовательского инсти
тута животноводства лесостепи н 
Полесья Украинской ССР сдан в 
эксплуатацию специальный цех по 
производству кормовых антибиоти
ков. Уже выпущена первая пар
тия террамицнна. Наукой доказа
но, что добавка в кормовой ра
цион животных небольших доз 
антибиотиков позволяет организму 
лучше усваивать все виды кор
мов, способствует увеличению 
привесов у молодняка свиней и 
птицы.

На снимке: ветерннапный врач 
опытного хозяйства «Украинка» 
Ю. Мисик и лаборантка В. Черня
кова в цехе кормовых антибиоти
ков.

(Фотохроника ТАСС)'.

Коровы-кормилиды
с  большим интересом в Колпа- 

шевском районе изучается подсос
ный метод воспитания молодняка 
крупного рогатого скота. В некото
рых хозяйствах ужо приступили ' к  

не очищены от пожнивных остатков.' внедрению этого нового опыта., В

бригаде тов. Бабарыкина из колхоза 
«Путь ленинизма» выделено 7 ко- 
ров-кормилиц. Животные переведе
ны в отдельное ■ помещение. ■. | 

С. КЫТМАНОВ,

Цо опыту омичей
в  колхозе «Заря» Парбигского 

района применен опыт группового 
содержания свиней. В помещении 
содержится 60 свиней. Ухаживает за 
ними одна свинарка. В помещении 
холодно. Председатель колхоза тов. 
Жуков рассказывает, что раньше, 
когда свиньи находились в теплом, 
но сыром помещении, животные вы
глядели хуже. В колхозе решено при
менять метод группового содержа
ния свиней в больших размерах.

К. ТРОФИМСКИЙ.

От каждой 
свиноматки— 
по 15 поросят

На свиноферме колхоза «Победа» 
Кривошеинского района более 10 .чет 
работают свинарками сестры Мария 
Ивановна и Евгения Ивановна Стра- 
тан. Они ухаживают за свиноматка
ми и ежегодно получают большие 
прип.чоды молодняка.

За 11 месяцев этого года Мария 
Ивановна от 11 свиноматок своей 
группы получила 165 поросят, и.чи 
по 15 поросят на свиноматку. Евге
ния Ивановна за это же время от 
9 свиноматок получила 126 поро- 
сяГ, или по 14 поросят на каждую 
свиноматку. М. БОНДАРЕВА.

Вступая в первый год семилетки, 
коллектив Берегаевского леспромхо
за обязался выполнить годовое за
дание не позднее 15 декабря и дать 

I сверх плана 16 тысяч кубометров 
{древесины. Однако берегаевцы сло- 
I ва своего не сдержали. Они не вы- 
I полняют не только своих обяза- 
I тельств, но и установленного плана. 
За одиннадцать месяцев леспромхоз 
недодал почти 7 тысяч кубометров 
леса.

Леспромхоз оснащен современной 
техникой. На предприятии сложился 
крепкий ко.члектив, выросли опыт
ные кадры механизаторов.

Почему же померкла былая слава 
леспромхоза?

1. О ш елкопряде 
и забит ой  

лесом эст акаде
в кабинете директора леспром

хоза тов. Кондратьева то и дело раз
даются телефонные звонки. Звонят 
мастера участков, механики, на
чальники лесопунктов.

—  Выш.чй из строя одновременно 
три трактора, —  сообщают с Еицин- 
ского лесопункта.

—  В ожидании порожняка про
стаивают погрузочные бригады, —  
информируют с другого лесопункта.

Тов. Кондратьев дает срочные 
указания разобраться, навести по
рядок на участках.

—  Это временные неполадки, —  
заявляет руководитель предприятия. 
—  Мы быстро устраняем их. Ос
новная беда в другом. Плох у  нас 
лесосечный фонд —  леса съедены 
шелкопрядом. Вот почему снизились 
темпы лесозаготовок.

Однако это, мягко говоря, не со
всем соответствует действительно
сти. Причина отставания берегаев- 
цев кроется в другом —  на лесо
пунктах за последнее время ухуд
шилась организация труда рабочих, 
плохо используется мощная тех
ника.

Северный лесопункт —  крупней
ший в леспромхозе. По годовому 
плану он должен вывезти 115 тысяч 
кубометров леса. Но именно здесь 
больше всего неполадков. Не с.чу- 
чайно лесопункт задолжал в ноябре 
почти три тысячи кубометров.

На лесопункте медленно ведут 
подготовительные работы. С опозда
нием вводят в эксплуатацию новые 
склады, систематически нарушается 
график строительства железнодорож' 
ных веток и усов. Мастерские уча
стки вынуждены надолго задержи
ваться на старых складах. В резуль
тате намного увеличивается расстоя
ние трелевки. Оно нередко превы
шает километр.

К Е М Е Р О В Ч Д Н Е  Д Е Л Я Т С Я  О П Ы Т О М

ВОТ что ДАЕТ НОВОЕ, ПЕРЕДОВОЕ
За последние годы работниня 

свиноводческой фермы нашего сов
хоза добились больших успехов.
Пять лет тому назад совхоз сдал 
государству 2.990 центнеров сви
нины. А ныне за 10 месяцев ее 
сдано 5.500 центнеров. За год го
сударству сдадим 6.500 центнеров сколько бы потребовалось допол-

Р а сск а з  гл а вн о го  зо о т е х н и к а  со вх о за  „Щ егл овски й ' 
К ем еровской  об л аст и  К . К . И ем а за н н о го

мяса.
Затраты труда на центнер при

веса снизились в два с половиной 
раза.

.Tli Главной темой нашего рассказа
и будет как раз раскрытие причин 
резкого снижения затрат на про
изводство СВ.ИНИНЫ. Путь, по кото
рому мы шли, одинаково прием
лем для совхозов и для колхозов. 
Если говорить коротко о том, что 
мы сделали для снижения себе
стоимости свинины, то можно это 
выразить несколькими словами. 
Наш путь — кормление свиней су
хими кормами из самокормушек в 
сочетании с групповым, бесстаноч- 
ным содержанием свиней. Сочета
ние это необходимо. Весстаночное 
содержание немыслимо без корм
ления сухийш кормами. И, наобо
рот, Кормление сухими кормами 
дает' мало эффекта без бесстаноч- 
ного, глуппового содержания сви
ней. Надо добав-ить еще, что

нительных затрат на приготовле
ние кормов для 11.000 свиней.

До применения сухого кормле
ния затраты на содержание кормо
кухни составляли 60 рублей на 
центнер привеса. Весстаночный 
метод содержания свиней сокра
тил затраты на кормокухню (в пе
ресчете на центнер прнвеса) в 
группе поросят возрастом до 2 ме

сяцев на 28 процентов, в груп
пе поросят в возрасте 2 месяцев 
и старше — в 2,5 раза.

С 1957 года мы внедряем груп
повое содержание подсосных ма
ток. Свинарка отбирает супо‘рос- 
ных маток за полмесяца до
их опороса. Обычно опорос в
группе длится 5 — 7 дней. Опорос 
проходит в обычных станках,
где и содержится молодняк с мат
кой до месячного возраста. Затем 

'группируем 12— 14 маток с поро

ся автопоилки, самокормушки 
общие забегуинш для поросят.

Опыт показывает, что при та
ком содержании поросята лучше 
ра.звиваются, лучше поедают кор
ма, подстилка в гнезде всегда су
хая. В тесных же одиночных стан-

эти методы дадут наилучший ре-1 сятами в один большой станок в 
зультат при механизации трудоем- квадратных метра, где имеют- 
кнх процессов. Мы имеем в виду автопоилки, самокормушки и 
аБтошоилки, автокормушки, под
весные дороги. 'Постараемся рас
сказать, что и как мы сделали.

До внедрения передовой техно
логии производства в совхозе бы
ло 2.800 свиней. Размещались 
они в 14 типовых помещениях в 
среднем по 200 голов в каждом.
Сейчас имеем 11.000 свиней и 
размещаем их в 17 свинарниках, 
то есть содержим в каждом по 647 
голов. Таким образом, первым ре
зультатом применения бесстаноч- 
ного содержания свиней яв
ляется возможность содержать 
в тех же самых помещениях в три 
раза больше животных, чем при 
станочном их содержании.

Прежде каждая свинарка уха
живала за 100 животными отъем
ного или откормочного возраста, а 
теперь свинарка ухаживает, как 
минимум, .за 350— 400 свиньями.
Александра Ивановна Сметанки- 
на. например, сейчас обслуживает 
600 голов. Летом в лагерях Ольга 
Федоровна Щупаковская обслужи
вала 1.200 свиней. Таким образом, 
новый метод позволяет увеличить 
производительность труда свина
рей в среднем в три с половиной 
— четыре раза. До 1955 года у 
нас 140 человек обслуживали 
2.800— 3.000 свиней, а теперь 
130 человек обслуживают 11.000
голо®- г ,Но это не все. В 1954 году на 
приготовление кормов для 2.800 
свиней мы затрачивали 200.000 
рублей (только на обслуживание 
кормокухни). Можно представить,

ках былр всегда сыро, и порося
там негде было бегать.

Друпповой метод содержания 
подсосных маток облегчает труд 
рабочих; Ясно, что убирать один 
групповой станок легче, чем уби
рать 10— 12 мелких станков и 
столько же забегушек.

Иногда можно слышать возра
жения против нового метода, ко
торые, в основном сводятся к то
му, что при таком содержании 
матки будут обе,зл1Ичены. Но двух
летний опыт показывает, что по
росята все же сосут своих маток, 
так как к месячному возрасту и 
поросята и матки хорошо знают 
друг друга. I

Поросятам с месячного возраста 
все равно материнского молока не 
хватает, в этом возрасте в разви
тии поросенка основную роль иг
рают концентрированные корма, а 
не материнское молоко. Это об
стоятельство является важнейшим 
фактором при групповом содержа
нии подсосных маток, так как в 
данном случае поросята лучше 
поедают концентрированные кор
ма. В нашем совхозе коровье мо
локо вообще исключено из рацио
на поросят.

30 ЛЕТ НАУЧНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
Исполнилось 30 лет научной 

и общественной деятельности 
члена-корреспондента Акаде
мии медицинских наук СССР, 
заместителя директора по на
учной части Томского научно- 
исследовательского института 
вакцин н сывороток и заведую
щего кафедрой микробиологии 
Томского медицинского инсти-

лнта в Томской и Кемеровской 
областях. Под его руководством 
в институте разрабатывается 
свыше 10 кандидатских дис
сертаций и ранее защищены 
одна докторская и 14 кандидат
ских диссертаций.

Профессор С. П. Карпов яв
ляется автором более 140 на
учных работ, автором и редак
тором ряда сборников, брошюр

тута профессора С. П. Карпова, -у /  и монографий, изданных инсти 
Общественность института, от- тутом.
мечая эту дату, тепло поздра
вила профессора, преподнесла 
подарки.

Сергей Петрович Карпов бо
лее двух десятков лет руково
дит научно-исследовательской 
работой и сам участвует в раз
работке ряда научных проблем, 
в особенности по вопросам 
микробиологии и эпидемиоло
гии заболеваний с природной 
очаговостью.

В настоящее время профес
сор руководит большой ком
плексной работой по ликвида
ции очагов клещевого энцефа-

Большую научную деятель
ность С. П. Карлов сочетает с 
общественной деятельностью. 
Он является председателем 
Томского Филиала и членом 
правления Всероссийского на
учного общества микробиоло
гов. эпидемиологов и инфекци
онистов имени И. И. Мечнико- 
иа, а также членом редакцион
ного совета журпа.ча «Вирусо
логия» и журнала эпидемиоло
гии. микробиологии и иммуно
логии.

А. ГЕРАСИМЕНКО.

Лучшие свинарки В. 3. Сырова, 
Т. Н. Зубова, применяя этот ме
тод, добились хороших показате
лей. За десять месяцев ньгаешне- 
го года В. 3. Сырова вырастила 
527 поросят средним весом по 14 
килограммов, а тов. Т. Н. Зубо
ва — 439 поросят с отъемным 
весом в 14,5 килограмма на голо
ву.

Передовые свинарки нашего 
совхоза решили еше в два раза 
повысить производительность тру
да и в два раза увеличить емкость 
свинарников. Они выращивают по 
2—3 помета в одном станке до 
месячного возраста при нагрузке 
не менее 50 подсосных маток на 
одного человека.

В этом случае для выращива
ния поросят до месячного возра
ста основной свинарке дается в 
по,мощь подсобная рабочая, а с 
месячного возраста (при переводе 
подсосных маток на бесстаночное 
содержание) одна свинарка легко 
обслуживает 5 0 —60 маток с 
450 — 500 поросятами. Свинарки 
П. Е. Матюшова. 3. А. Углинская 
уже перешли на такой метод со
держания свиней.

леептюмхоз потерял добрую тысячу 
кубометров леса.

Такая же картина на других ле
сопунктах. Начальник Тайгинского 
лесопункта тов. Баев говорит:

—  Не было случая, чтобы, подго
товив склад, дорожники успели 
вовремя подвести к  нему ветку и 
усы.

2. Тов. Асеев 
не беспокоится...

Предприятие плохо подготовилось 
к  осенне-зимнему периоду. Из 12 ки 
лометров узкоколейной железной до
роги сдано в эксплуатацию всего 
8 километров.

Начальник узкоколейной желез
ной дороги тов. Асеев не желает 
проявить настойчивости, навести по
рядок на строительных участках. 
Мирятся с этим и руководители лес
промхоза тт. Кондратьев и Троянов
ский.

Труд строительных бригад органи
зован неудовлетворительно. В лес
промхозе есть все необходимые ма
териалы, а бригады ими снабжают
ся плохо. Бригада тов. Костюшко, с 
Северного лесопункта, например, ча
сто простаивает из-за отсутствия 
болтов, костылей, гаек. Велики про
стои и в других бригадах.

...Было это морозным утром в 
конце ноября. Рабочие Северного 
лесопункта, как обычно, собрались 
к  8 часам у железнодорожного тупи
ка. Ждали поезда, чтобы уехать в 
лесосеки. Полтора часа в тридцати
градусный мороз прождали запоздав
ший поезд лесозаготовители.

—  Такие опоздания —  не ред
кость, часто нарушается расписа
ние, —  жалуются рабочие.

В этот день лесопункт приступил 
к  работе с опозданием на два часа.

Часто на Северный лесопункт по
сылают только один паровоз. Пока 
он вывезет уже груженые платфор
мы, вновь подаст порожняк, про
ходит 2 — 3 часа. Во время таких 
маневров бригады грузчиков сидят 
сложа руки. 27 ноября, например, 
погрузочная бригада тов. Андриянуса 
простояла 2  часа.

Паровоз с пассажирскими вагона
ми останавливается в 2 — 3 километ
рах от мастерских участков. Пока 
рабочие доберутся в лесосеки, подго
товят все необходимое, проходит 
много времени.

3. Поче.чу 
прост аивает  

т ехника
На участках леспромхоза плохо 

используются механизмы. На Север
ном лесопункте из 15 бензопил 
«Дружба» на ва.лке леса применяет-

Такая порочная практика в Вере- ся лишь 7, остальные бездействуют.
Гаевском леспромхозе стала обычной 
С ней смирились руководители 
предприятия и лесопунктов.

—  До мая наш лесопункт заго
товлял древесину па один склад, —  
рассказывает начальник Северного 
лесопункта тов. Берлов. —  Расстоя
ние трелевки порой достигало полу
тора километров. Часто бывает так: 
пора перее.эжать в новые лесосеки, а 
усы железнодорожные к  эстакадам 
не готовы. Лес на старых делянах 
уже снят. Приходится гонять трак
торы на деляны, отведенные под но
вые эстакады. И когда в конце кон
цов дорожники соберутся с силами, 
лес вокруг нового склада уже вы
рублен. Расстояние трелевки умень
шить так и не удастся.

Участок мастера тов. Слесарчука 
по графику должен был приступить 
к работе на новом складе 5 ноября, а 
фактически приступил только 16 но
ября. Дорожники своевременно не 
подготовили усы к  двум эстакадам. 
Не дожидаясь дорожников, лесоза
готовители приступили к  заготовке 
древесины. Через несколько дней 
эти эстакады забили разделанной 
древесиной и работы приостановили. 
Тракторы, обслуживающие эти эста
кады, перебросили на другой уча
сток. Из-за неповоротливости до
рожников только на этом участке

В ожидании сваленного леса про
стаивают мощные трелевочные 
тракторы С-80 и С-100. Так, трак
тористы Северного лесопункта 
В. Жукаускас, Н. Григорьев, 
Н. Грузков 27 ноября простояли 
Полсмены.

—  Резервных пил нет, подме
нить нечем, —  говорит мастер тов. 
Пашков.

В том, что бензопилы быстро вы
ходят из строя, виноват главный 
механик леспромхоза тов. Румянцев. 
Получив новые механизмы, он не 
дал указание обкатать их. На лесо
пунктах ослаблена техническая 
учеба, и вальщиков своевременно 
не успели подготовить. Из-за неуме
лой эксплуатации большинство бен
зопил, не отработав положенного 
срока, требует ремонта. Если и 
дальше так относиться к механиз
мам, то запасных частей не нагото
вишься.

Велики в леспромхозе внутри- 
сменные простои трелевочных трак
торов. На Северном лесопункте на 
два крупных мастерских участка 
всего одна передвижная ремонтная 
мастерская. Чтобы устранить не
большую неисправность, трактори
сты с участка тов. Пашкова вынуж
дены за ^ 5  километра идти на дру
гой участок.

Не все трактористы имеют пол
ные комплекты чекеров.

—  Есть трос, но нечем сплести 
чекеры: в нашей мастерской нет 
тисков, —  говорят трактористы.

Тракторы часто простаивают из-за 
захламленности волоков. На участ
ках не хватает волокочистов. Меха
низмы часто выходят из строя и бы
стро изнашиваются.

Плохо в леспромхозе использует
ся лесосечный фонд. Часто тракто
ристы оставляют на делянах тонко- 
мерные хлысты. Это стало систе
мой для некоторых трактористов 
Тайгинского лесопункта. На Кицин- 
ском лесопункте не очищают деляны 
перед работой. Это затрудняет валку 
и трелевку леса, нарушаются пра
вила техники безопасности.

Не на всех лесопунктах вовремя 
подготовлены зимние гаражи. На Се
верном лесопункте из двух гаражей 
подготовлен только один— на участ
ке мастера Пашкова. Пз-за этого 
трактористы, обслуживающие эста
кады мастера Слесарчука,, тратят 
много времени, пока доберутся до 
лесосеки. Они на 3 0 — 40 минут 
раньше обычного прекращают тре
левку. чтобы не опоздать к  поезду. 
Второй гараж, к  строительству ко
торого приступили еще в сентябре, 
до сих пор недостроен. Да и гараж 
на участке тов. Пашкова стоит без 
крыши. Под тяжестью снега попе
речные балки перекрытий прогну
лись. Часть досок провалилась. В 
гараяге нет второй двери.

4. От случая  
к случаю...

в  конторе Тайгинского лесопунк
та висит у входа большая доска по
казателей. На ней мелом начертаны 
данные месячной давности. Итоги 
социалистического соревнования 
коллектива лесопункта здесь подво
дят от случая к  случаю.

А ведь в обязательстве берегаев- 
цев предусмотрено широко развер
нуть социалистическое соревнование 
бригад за право называться коллек
тивами коммунистического тру.да, 
по почину тракториста Бориса Кли
нова организовать соревнование за 
выработку в гол на каждый трактор 
С-80 по 20 тысяч кубометров дре
весины. Так записано в пожелтев
шем от времени обязательстве, а в 
действительности на большинстве 
мастерских участков леспромхоз,! 
социалистическое соревнование ор
ганизовано плохо.

Многие валочно-трелевочные 
звенья в леспромхозе организованы 
формально. Трактористы, чокеров- 
щ ики иногда не знают даже фами
лию своего вальщика. Состав звень
ев часто меняется.

На Тайгинском лесопункте нет 
пи одной бригады или зве
на, борющихся за звание коллек
тива коммунистического труда. 
Итоги соревнования здесь по.дводят- 
ся нерегулярно. Слабо распростра
няется инициатива каргасокских 
механизаторов. Только звено валь
щика Вячеслава Савельева включи
лось в это соревнование, другие 
звенья и бригады остались в сторо
не.

Редко выпускаются на участках 
леспромхоза боевые листки, стенные 
газеты. Переходящие вымпелы луч
шим бригадам и звеньям не вруча
ются.

Плохо на предприятии распро
страняется опыт передовиков-трак- 
тпристпв Бор"''а Клинова. Виктора 
Жукаускаса. Клима Вербицкиса. Об
мен опытом между мастерскими уча
стками, лесопунктами не организо
ван.

Чтобы успешно выполнить зад,1- 
ния семилетки, надо резко улучшить 
организацию труда на всех фазах 
лесозаготовок, добиться четкости 
в работе всех звеньев предприятия. 
Берегаевцы имеют большие внут
ренние резервы. Реализовав их, 
они смогут возвратить своему пред
приятию былую славу передового.

Е. ВОСТРУХОВ.
(Наш спец. корр.).

Тегульдетский район.
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Организованно провести перепись жилищ
Коммунистическая партия прояв

ляет неустанную заботу о развитии 
жилищного строительства. В 1957 
году ЦК КПСС! и Совет Министров 
СССР наметили программу дальней
шего развития строительства жилья 
в нашей стране. Поставлена задача 
— в течение ближайших 1 0 — 12 лет 
ликвидировать недостаток в жилье.

Итоги истекших трех лет пока
зывают, что поставленная партией и 
правительством задача успешно вы
полняется.

В послевоенный период большое 
жилищное строительство разверну
лось и в нашей области. За счет 
государственных капитальных вло
жений предприятиями, организа
циями и учреждениями области 
только за последние три года пост
роено 352 тысячи квадратных мет
ров жилья. За это же время инди
видуальными застройщиками за 
счет своих средств с помощью госу
дарственного кредита построено до
мов общей площадью 120  тысяч 
квадратных метров. В сельской ме
стности за это время построено око
ло 10 тысяч жилых домов.

Для осуществления грандиозной 
пршрпммы жилищного строитель
ства и правильного размещения вы

деляемых на эти цели средств надо 
иметь сведения о наличии, состоя
нии и размещении жилищного фон
да и численности населения по рай
онам страны.

Сведения о населении дала пе
репись 1959 года. Перепись же 
жилищного фонда, находящегося 
в личной собственности граж
дан, последний раз производи
лась еще в начале 1950 го
да. Учет общественного жилищного 
фонда с его характеристикой прово
дился на первое января 1956 года. 
(1амо собой разумеется, что эти дан
ные несколько устарЛш. Пр.т- 
витсльство поручило ЦСУ СССР 
и его органам на местах провести 
по состоянию на первое января 
1960 года перепись в городах жи
лых домов, находящихся в личной 
собственности граждан, и единовре
менный учет обобществленного ж и
лищного фонда. Целью этой перепи
си является полный и точный учет 
всего имеющегося жилищного фонда 
в каждом городе, районе, поселке, 
получение всесторонней характери
стики всего городского жилищного 
фонда, а также находящегося и в 
сельской местности. Предусматри
вается также получение сведений от

исполнительных комитетов город
ских Советов депутатов трудящихся 
о числе граждан, состоящих на уче
те для первоочередного получения 
жилой площади.

Перепись жилых домов, находя
щихся в личной собственности 
граждан, будет проводиться в горо
дах и рабочих поселках со 2  по 12 
января 1960 года специальными 
регистраторами, выделенными ис
полкомами Советов депутатов тру
дящихся,, путем осмотра домов и 
получения на месте от владельцев 
этих домов следующих сведений: 
номер домовладений и его адрес; 
фамилия домовладельцев; к  какой 
общественной группе относится вла
делец дома (рабочий, служащий, 
кустарь и т. д.) и других сведений.

К переписи жилого фонда надо хо
рошо подготовиться. К началу учета 
каждая организация и предприятие, 
имеющие жилой фонд, должны 
иметь точные данные о размере жи
лой площади в строении, числе 
квартир и жилых комнат в них и 
другие сведения. Горисполкомам и 
[госрлковым Советам необходимо упо
рядочить нумерацию домовладений 
и кварталов, изготовить необходи

мое количество планов городов и ра
бочих поселков.

Перепись жилого фонда —  дело 
трудоемкое. В ней будут участво
вать тысячи рабочих, служащих, 
студентов, которые добровольно вы
звались оказать помощь статистнчег 
ским работникам получить точные 
данные о наличии жилищ.

У нас не перевелись «шептуны», 
которые распространяют всякие лож
ные слухи о целях переписи. Они 
стараются использовать эти слухи 
для своих корыстных целен, скупать 
дома, находящиеся в личной собст
венности граждан, подешевле, а 
потом перепродать их подороже.

Таких «шептунов» немного, но 
они приносят вред, волнуют довер
чивых людей.

Надо широко разъяснить всем 
трудящимся, что предстоящая пе
репись жилого ф011,да предпри
нимается в интересах парода и ни
каких целей, кроме точного учета 
жилья, не имеет. Долг всех трудя
щихся —  активно содействовать 
учету жилого фонда, выводить 
«шептунов» на чистую воду.

Г. М.ПСОЕДОВ. 
начальник статистичесного

управления по Томской области.
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Онончание сессии 
! исполнома ВФ П

У Ч Е Н Ы Е  С О З Д А Ю Т  
Н О В Ы Е  М А Ш И Н Ы

Вышел в свет тематический 
сборник научных работ —  том 
108 «Известий Томского поли

технического института» на 
тему «Исследование' буриль
ных машин», изданный Сверд
ловским отделением «Метал- 
лургиздата».

Вопросами изучения буриль
ных работ в Томском политех
ническом институте занимается 
большой коллектив научных 
работников, тесно связанных с 
инженерно-техническими ра
ботниками Томского электроме
ханического завода и других 
заводов страны, а также с сот
рудниками ряда научно-иссле
довательских институтов.

Под руководством профессо
ра П. М. Алаб.ужева и доцента 
О. Д. Алимова в лабораториях 
кафедры горных машин и руд
ничного транспорта Томского 
политехнического инстит.ута 
создан ряд оригинальных экс
периментальных стендов с при
менением теяэометрирования и 
осциллографирования рабочих 
характеристик машин в лабора
торных и производственных ус
ловиях. Создано и исследовано 
несколько опытных образцов 
длинноходовых бурильных ма
шин и подающих приспособле
ний.

В. ГОРБУНОВ, 
кандидат технических наук.

БУХАРЕСТ, 17 декабря. 
(ТАСС). Здесь закончилась сессия 
исполкома Всемирной федерации 
профсоюзов.

Сессия рассмотрела заявление 
всеобщей федерации иракских 
профсоюзов о приеме в ВФП и 
единодушно приняла ее в свои 
члены.

На заключительном заседании 
принят ряд документов: общая ре
золюция, декларация о всеобщем 
и полном разоружении, обращение 
к трудящимся и профсоюзам всего 
мира о разоружении, обращение 
исполкома ВФП по случаю 50 го
довщины Международного жен
ского дня, решение о создании 
профсоюзной комиссии экспертов 
по мирному использованию атом
ной энергии, решение о созыве 
Всемирной профсоюзной конфе
ренции за развитие экономических 
и торговых связей между всеми 
странами, решение по вопросам 
усиления пропагандистской дея
тельности В'5>П.

Обмен опытом между друзьями Схшорт
БЕРЛИН, 17 декабря. (ТАСС). 

В Лейпциге состоялось созванное 
Центральйым правлением Общест
ва германо-советской дружбы со
вещание по вопросам внедрения 
на предприятиях ГДР методов со
ветских .новаторов производства.' 
На совещании отмечалось, что в 
1959 году свыше 2.600 специали
стов из'Советскрго Союза д Гер

манской Демократической Респуб
лики обменялись опытом своей 
работы. В настоящее время мно
гие институты и предприятия ГДР 
поддерживают тесные связи с на
учивши .учреждениями, промыш- 
ленными'.и сельскохозяйственными 
предприятиями Советского Союза.

Участники совещания в своих 
выступлениях отмечали, что. вза

имный обмен опытом приносит 
большие выгоды народному хозяй
ству обеих стран. Так, например, 
в результате внедрения методов 
крупноблочного строительства, 
применяемых в Советском Союзе, 
на строительстве комбината 
«Шварце пумпе» и электростан
ции в Люббенау была достигнута 
экономия в 50 млн. марок.

„ВЕЛИЧЕСТВЕННЫЙ ПАВИЛЬОН 
ВЕЛИНОГО НАРОДА"

ДЕЛИ, 17 декабря. (ТАСС). Со
ветский павильон на открывшей
ся здесь Международной сельско,- 
хозяйственной выставке привлека
ет всеобщее внимание. Посетители 
живейшим образом интересуются 
всеми экспонатами, демонстрируе
мыми в главном здании и на пло
щадке сельскохозяйственных ма
шин советского павильона, боль
шой успех у посетителей выстав-

Успехи
землеустроителей

Р а с т е т  спрос 
на печать Окончание сессии совета НАТО

ки имеют демонстрируемые в со
ветском павильоне кинофильмы и 
проходящие-; в театре павильона 
выступления советских артистов.

В беседе с корреспонденто?»г 
ТАСС директор советского па
вильона А. И. Т.улупнинов отме
тил, что книги отзывов заполня
ются все новыми словами благо
дарности Советскому Союзу и вос
хищения советским павильоном, 
который, как считают многие по
сетители, является не только луч
шим павильоном выставки, но и 
весьма поучителен для крестьян

Индии. Вот некоторые из этих за
писей; «Величественный павильон 
великого народа», — пишет Б. П. 
Гупта. «Достойный восхищения 
успех, достигнутый нашими брать
ями», — записал В. С. Саксена. 
«В^советском павильоне демонст
рируются достижения, составляю
щие целую эпоху. Это действи
тельно величественное зрелище. 
Примите мои сердечные поздрав-, 
ления», —  такую надпись сделал 
К. Г. Варма.

А. И. Тулупников сообщил, что 
каждый день советский павильон 
посещают 25— 30 тыс. человек.

Коллектив Колпашевской зем
леустроительной партии пере
выполнил план по введению 
севооборотов в колхозах, де
шифровке и съемке сельхоз
угодий и другим землеустрои
тельным и топогеофизическим 
работам.;

' Землеустроительный отряд 
.Nq 4, где начальником тов. Бу- 
жор. работая в Кожевников- 
ском, Шегарском и Кривошеин- 
ском районах, выполнил план 
на 140 процентов. Лучшие лю
ди отряда инженер А. Д. Кура- 
тов, техник Г. И. Абрамочкия», 
довели выработку до 150— 200 
процентов нормы.

Досрочно завершил план по
левых работ коллектив земле
устроительного отряда, где на
чальником тов. Губин. Средняя 
производительность труда в 
этом отряде составляет 142 
процента нормы.

Л. ШАМЕНКО, 
начальник земле.устроитель- 

ной партии.

В нашей области за послед
нее пятилетие спрос на перио
дическую печать возрос в три 
раза. Около четырехсот тысяч 
различных газет и журналов 
поступает в города и районы 
нашей. области. .

Сейчас в области проходит ” 
месячник по распрострапенято 
научно-технической литерату
ры, Вместе с книготоргующими 
организациями в нем причима- 
ет участие и «Союзпечать». За 
время месячника продано ли
тературы на 109 тысяч руб
лей.

В месячнике участвуют об
щественные распространите
ли, книгоноши. Например, 
проводник вагона бийского 
поезда тов. . Роголева про
дала литературы на 1.020 
рублей, комсомолка тов. Мель

никова из Кожевниковского рай
она распространила книг на 

410 рублей, тов. Истомина из 
Асиновского района —  на 800 
рублей. Эти и многие другие 
активисты проявили себя хоро
шими организаторами продажи 
Книг среди населения

И. СОЛОВЬЕВ.

Ч И Т А Т Е Л Ь  Д О В О Л Е Н
Прошло более месяца, как 

работники Кожевниковской 
районной библиотеки организо
вали свободный доступ читате
лей к книжному фонду. Новая 
форма обслуживания читателей 
дает возможность широко про
пагандировать среди населения 
имеющуюся литературу. Вы
брать нужную книгу читателя.м 

помогает дежурный библиоте
карь.

Коллектив работников биб
лиотеки старается разнообра-

Обмениваемся
опытом

зить формы пропаганды книги. 
Красочно оформлены тематиче
ские полки: «Бригады комму- 

нистйческоср труда —  знамФ 
носцы семилетки», «Славный 
путь ленинского комсомола» и 
другие. Особенное внимание 
читателей привлекает полка: 
«События последних дней», ма
териалы для которой подбира
ются из газет и журналов. Для 
учащихся школ составлены ре
комендательные СПИШИ’.”

Библиотека . шдаакизовала 
устный журнал «Хочу все 
знать».

А. ПОСТОВАЛОВ.

ПАРИЖ, 18 декабря. Коррес
пондент ТАСС В. Сысоева сообща
ет: В заключение трехдневной 
сессии совета НАТО- вчера вече
ром опубликовано коммюнике, в 
котором говорится, что совет об
судил проблемы НАТО и между
народное положение.

Министры, участвовавшие в 
сессии совета НАТО; считают, как 
говорится в коммюнике, что Ат
лантический союз «остается необ
ходимым на предстоящие годы».

Из коммюнике явствует, что 
Североатлантический блок, игно
рируя потепление международного 
климата, взял курс на дальнейшее 
наращивание военной мощи 
НАТО. «Министры согласились,
■— говорится в коммюнике; —  что 
надо приложить настойчивые уси
лия, чтобы гарантировать необхо
димую силу союза». Этот воинст
венный курс авторы коммюнике 
пытаются оправдать заявлениями 
о том, что «советская военная 
мощь продолжает расти».

Тем не менее совет НАТО за
являет, что «целью Запада по- 
прежнему остается всеобщее и 
контролируемое разоружение» и 
что «будут использованы все воз
можности для достижения про
гресса в этом направлении».

В коммюнике отмечается, что 
совет НАТО обсудил вопрос о 
предстоящих переговорах между 
Востоком и Западом и определил 
процедуру участия НАТО в под
готовке этих переговоров. По 
окончании переговоров глав пра
вительств западных держав (кото
рые начнутся 19 декабря) совет 
НАТО вновь соберется 22 декабря 
для обсуждения итогов этих пере
говоров.

В заключение совет НАТО вы
ражает пожелание, чтобы пред

стоящие переговоры на высшем 
уровне между Востоком и Запа
дом способствовали разрешению 
основных проблем.

Обращает на себя внимание тот 
факт, что в коммюнике обойдены 
молчанием выявившиеся в ходе 
работы сессии разногласия между 
членами НАТО, в частности, меж
ду СШ А и Францией по вопросу 
о так называемой «интеграции» 
вооруженных сил этого блока 
(фактически об их объединени.з 
под американским командованием), 
а также другие спорные вопросы. 
На этот факт указывает, напри
мер, агентство Франс Пресс.

В коммюнике сообщается, что 
постоянным представителям в со
вете НАТО поручено «заняться 
долгосрочным планированием на 
предстоящие 10 лет в политиче
ской, военной, научной и экономи
ческой областях, а также в обла
сти контролируемого 
ния».

Следующая очередная 
совета НАТО состоится 
1960 года в Стамбуле.

Корреспондент „Нью-Йорк тайме** 
о положении на Кубе

На первенство 
г. Томска 

по волейболу

разоруже-

сессия 
в мае

НЬЮ-ЙОРК, 17 декабря. 
(ТАСС). Как пишет из Гаваны 
(Куба) корреспондент • ■ газеты 
«Нью-Йорк тайме» 'Ш.ульц, глав
ный вывод, к которому он пришел 
в результате 4-недельного пребы
вания на Кубе, заключается в том, 
что революция на Кубе дала «ку
бинцам честное правительство и 
чувство, что их правители забо
тятся о них». Народ, пишет кор
респондент, обрел «человеческое 
достоинство, о котором миллионы 
при ста))6м режиме с его полуфео
дальной экономикой почти не име
ли представления».

В корреспонденции отмечается, 
что в социальном и экономическом 
отношении революция ставит, пе
ред собой основную задачу —  
обеспечить полную занятость на 
протяжении всего года. Революци
онный режим на Кубе добивается 
развития многоотраслевого сель

ского хозяйства, а также быстрой 
индустриализации страны. «Систе- 
>ма просвещения, которая дав>но 
была зап.ущена, восстанавливает
ся; строятся новые школы, детям 
выдают бесплатные учебники и 
другие учебные пособия. Разру
шенные во время гражданской 
войны дороги и мосты восстанов
лены, и правительство сосредото
чивает свои усилия на програм.мс; 
■ строительства дешевых жилищ, 
больниц, стадионов и курортов».

Признавая эти факты, Шульц в 
то же самое время клевещет на 
политику кубинского правитель
ства. Он, в частности, голословно 
утверждает, что своей политикой 
«активного нейтралитета» кубин
ское правительство добивается 
«изоляции Соединенных Штатов 
от Латинской Америки» и что 
будто бы политика Кубы «выгод
на лишь советским интересам».

ПДР АГ В НИ Б О Р Е Т С Я

Недавно делегация нашего 
предприятия побывала в Бере- 
гаевском леспромхозе и ознако
милась с организацией труда 
на участках, с опытом работы 
комплексных бригад. Мы в?л- 
сказали свои критические заме
чания по организации тр.уда у 
наших соседей.

Такой обмен опытом прине
сет нашим К9ллективам боль
шую пользу.

Ф. КАШЕНКО. 
мастер Черноярского лесо

пункта З ырянского леспром
хоза.

Ш кольники  
расп рост ри  чяю т  

книги

Соединенные Ш таты  
производят подземные 

взрывы

Активное участие в месяч
нике пропаганды и распр'̂ ст- 
ранения научно-технической 
литературы приняли старшие 
школьники Н'арымской средней 
школы. На большие суммы рас
пространили . книг учащиеся 
Н, Перемитина. А, Голещихина, 
о. Лаптева, В. Садовская л 
другие. П. ТАРАСЮК.

ВАШИНГТОН. 17 декабря. 
(ТАСС). Комиссия по атомной 
энергии СШ А объявила, что в 
Соединенных Штатах были про
изведены два небольших взрыва в 
соляной копи штата Луизиана. 
Комиссия утверждает, что эти 
взрывы будто бы произведены с 
целью изучения вопроса о воз
можности обнаружения испытаний 
ядерного оружия, проводимых под 
землей.

Всего комиссия планирует про
вести 10 подобных взрывов.

НЬЮ ЙОРК,
(ТАСС). Вопрени неоднократным 
заявлениям правительства Параг
вая о том. что отряды повстанцев 
«разгромлены» и правительство 
«полностью контролирует положе
ние», сообщения, поступающие из 
Парагвая, показывают, что борьба 
против диктатуры Стреснера про
должается.

По сообщениям телеграфных 
агентств, вооруженные силы пов
станцев продолжают вести бои с 
правительственными войсками в 
восточных и юго-восточных рай
онах Парагвая. Повстанческие вой
ска закрепились в десяти пунктах 
вдоль реки Параны и заняли на
селенные пункты Капитан Бадо, 
Гуансу, Белья-виста, Эмбальсе, В 
результате действий повстанцев 
прекЬащено железнодорожное со- 
обг’ение между Асунсьоном и Эн- 
карнасьоном.

Радиостанция повстанцев сооб 
щила, что в одном из населенных 
пунктов гарнизон вместе со своим 
командиром майором Риверо пе
решел на сторону повстанцев.

Парагвайское правительство 
усиливает репрессии против оппо
зиционных сил и лиц, подозревае
мых в свя.зях с повстанцами или 
выражающих им симпатии. По со
общению аргентинской газеты 
«Демокрасиа», в парагвайской сто-.

17 декабря, лице Ас.унсьоне произведены мас
совые аресты, а в городе Энкар- 
насьон «жестокие репрессии до
стигли крайних пределов». Пара
гвайские власти публично, для 
всеобщего устрашения, подвергли 
варварским пыткам одного из ру
ководителей повстанческого дви
жения —  студента Марио Эспече 
захваченного в плен. Отдан при
каз «охотиться», за людьми, кото- 
pfelg.K той мере проявля
ют симпатии к повстанческому 
движению, подвергать их пыткам 
и расстреливать.

ского народа 
Стреснера, —

В связи с усилением репрессий 
общественность Парагвая выража
ет гневное возмущение действия
ми диктатуры Стреснера. Нацио
нальный парагвайский союз, соз
данный либеральной и фебрерист- 
ской партиями, обратился за по
мощью в организацию американ
ских государств и в комиссию 
ООН по вопросу о правах чело
века. Студенты и учащиеся 
Асунсьона объявили забастовку в 
знак протеста против ареста груп
пы студентов.

Борьба парагвайских патриотов 
за свое освобождение от диктатор
ского режима Стреснера находит 
горячую поддержку у народов Ла
тинской Америки.

«Героическая борьба парагвай-

против тирании 
пишет уругвайская 

газета «Популар», —  взволновала 
общественность нашей страны, где 
внимательно и с сочувствием сле
дят за ходом его освободительной 
борьбы». Уругвайские газеты при
водят высказывания руководите
лей рабочего и студенческого дви
жения Уругвая в защиту патрио
тов Парагвая. В знак солидарно
сти,! Опборьбой парагвайского наро
да группа уругвайцев образовала 
Э Монтевидео «комитет помощи 
парагвайцам».

Как сообщает агентство Пренса 
Латина из Лимы (Перу), член кон
гресса Перу от «парламентского 
демократического фронта» Мария 
Колина де Готуццо призвала ока
зать моральную и материальнуик 
поддержку парагвайским револю
ционерам. Большинство членов 
конгресса поддержало это предло
жение.

Чилийская газета «Сигло» при
зывает весь чилийский народ вы
разить свою солидарность с пара
гвайскими повстанцами, которые 
так же, как в свое время вене
суэльцы и кубинцы, добиваются 
осрлбождения своей родины.

По сооКщрнию япгентинской пе
чати, в Буэнос-Айресе соотоялсл 
митинг солидарности с народом 
Парагвая.

Продолжаются игры на первен
ство города Томска по волейболу 
среди команд первой группы. Чем 
ближе подходит конец розыгры
ша, тем острее встречи.

Чемпион области —  женская 
команда университета в ■ jjnopHOH 
борьбе со счетом 3:2 проиграла 
команде политехнического инсти
тута. Интересно прошла встреча 
мужских команд университета и 
чемпиона области политехническо
го института. Только в пятой пар
тии чемпион сумел победить.

Два поражения потерпела муж
ская команда «Труд-1», проиграв 
со счетом 2:3 команде гарнизонно
го Дома офицеров (ГДО-1) и с 
сухим счетом 0:3 —  педагогиче
скому институту. Зато у волейбо
листов инженерно-строительного 
института она взяла реванш, выиг
рав три партии подряд.

Две победы одержала мужская 
команда «Труд-11». У  команды 
транспортного института она вы- 
игпяля со счетом 3:1 и v кп'тчнлы 
ГДО-П —  со счетом 3:0. Первая 
команда армейцев проиграла вто
рой команде —  3:1. Волейболи
сты «Динамо» потерпели пораже
ние от спортсменов педагогаческо- 
го агнетитута со счетом 0:3. Это 
уже четвертое поражение дина
мовцев.

Женская команда «Труд-ТТЬ 
выиграла у своих - однок.лубш'ц
—  команды «Труд-П» (3:0)1 Но, 
встретившись на следующий день 
с командой «Труд-1», не смогла 
оказать серьезного сопротивления 
и пооиграла со счетом 0:3.

Таким образом, после пяти дней 
соревнования в группе мужчин 
лидером стала команда «Труд-1Ь>, 
имеющая десять очков из десяти 
возможных. На втором месте —  
команда политехнического гшети- 
тута, имеющая шесть очков из 
шести возможных, и на третьем—  
команда педагогического институ
та, имеющая семь очков из восьми.

В группе женщин лидирует 
команда «Труд-1», не проигравшая 
ни одной, встречи. Она имеет де
сять очков из десяти. Второе и 
третье места делят команды уни
верситета и политехнического, ин
ститута. Они имеют по семь очков 
из восьми.

Следующий день соревнований
—  20 декабря.

М. БРЕС:^ОВИЦКИИ. 
главный секретарь соревнований.

ИЗВЕЩЕНИЕ

19 декабря, в 8 часов вечера, в 
аудитории № 307 корпуса № 10 
политехнического института (город 
Томск, проспект имени Ленина, 2) 
проводится 3-е занятие факульте
та новейших достижений науки и 
техники народного университета 
культуры на тему «Атомная энер
гий; в, .мирных целях».
,, ,Швощ? и̂ма занятий: 1. «Атом в 
мирных целях». 2, «Энергетиче
ские ядерные реакторы». 3. «При
менение изотопов в промышлен
ности». 4. «Томский бетатрон —  в 
Нью-Йорке». Сообщение доцента 
Москалева В. А.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 19 де
кабря по Томской области ожи
дается небольшая облачность, по 
юго-восточным районам слабый 
снег, по остальным —  без осад
ков, ветер, западный, 3— 7 метров 
в секунду, температура воздуха 
16— 21 градус мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

1

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова
19 декабря —  «Вечное перо». 

20 декабря —  днем и вечером 
«Стряпуха».

Начало спектаклей: дневного —  
в 12 час. дня, вечерних —  в 
8 часов вечопа

Кинотеатр имени М. Горького
19 декабря —  новый художест

венный фильм «Сегодня в послед
ний раз». Сеансы: 8-40, 10-35.
12-35, 2-35, 4-35. 6-35, 8-35,
10-35. (Дети до 16 лет не допу
скаются).

Зал кинохроники,
19 декабоя —  документальные 

фильмы: «Сновидение», «В стране 
нектара». Сеансы; 9, 10-10, 11-20,нектара», 
12-30, 1-40.

Художественный 
«Часы остановились 
Сеансы: 2-50. 4-40, 
10-10.

фильм —  
в полночь». 
6-30, 8-20,

Кинотеатр имени И. Черных.
19 декабря. Малый зал — «Мо

лодой мельник». Сеансы; 1205, 
1-40, 3-15, 4-45, 6-20. 7-55, 9-30, 
11. (Дети до 16 лет не допускают
ся).

Для детей —  «Балет Большого 
театра в Лондоне». Сеансы; 9, 
9-55, 11-10.

Т Ш В М А Ш Е
Суббота, 19 декабря.

19.00. Телевизионный очерк «В 
лаборатории и клинике». 19.20. 
Лирическая композиция «Встречи- 
расставания». 19.50. «Последние 
известия». 20.00. «Великий гу
манист» (телевизионный фильм о 
жизни и творчестве Иоганна 
Вольфганга Гёте). 20.20 Польская 
киноповесть «Покушение». 21.35. 
Новые научно-популярные филь
мы.

I  Томская областная контора по прокату кинофильмов

с 21 декабря выпускает на экраны кинотеатров 
цветной кинофиль.ч

М А Л Ы Ш К А i f

Сценарий Любена Станева 
Постановка Николы Корабова.
Роли исполняют: Лада-—Маргарите Илиева, Борис — Ананий

Явашев, Веселия— Эмиль Греков, профессор — Никола Попов, 
Малышка— Румяна Кефирова.

Производство киностудии „София-фильм*, Болгария, 1958 г.

С 21 по 31
ДЕКАБРЯ 1959 года

ВСЕ НА НОВОГОДНИЙ БАЗАР!
На Центральном, колхозном, рЬшке 

города Томска п р о в о д и т с я

с 27 по 31
ДЕКАБРЯ 1959 года

н о в о г о д н и й  Б А З Л Р

На новогоднем 
базаре с широким 
ассортиментом 
промышленных и 
продовольствен
ных товаров вы
ступят торгую- 
щие организации 
города: го р п р о м -  
т орг, гл а в  уни
вер м а г, горп и -

щ ет орг и д р у 
ги е т о ргую щ и е  
организации.

На площади имени 
В. И. Ленина 

ОРГАНИЗОВАНА
п р о д а ж а

ЁЛОК И ЁЛОЧНЫХ 
ИГРУШЕК

С реали заци ей  
сельхозпродуктов 
выступят колхозы, 
колхозники Томской 
и Кемеровской об
ластей.

На территории Цен
трального рынка будет 
работать столовая с 
широким ассортимен
том холодных и го
рячих закусок.

Администрация, партийная, 
ком;сомольсная и профсоюзная 
организации Томской лесопере
валочной базы облместпрома с 
глубоким прискорбием извеща
ют о преждевременной смерти 
работника базы

СОЗИНОВА 
Павла Алексеевича, 

последовавшей 16 декабря 
с. г., и выражают соболезнова
ние семье покойного.

Вынос тела состоится в 2 ча
са дня, 19 декабря, с лесопере
валочной базы (поселок мясо
комбината, 1-а).

Правление и партийная орга
низация артели «Вторпром» с 
прискорбием извещают о смер
ти старейшего работника систе
мы промкооперации, бывшего 
председателя правления артели 
«Вторпром»

ГЛАДОВСКОИ 
Валентины Ивановны 

и выражают соболезнование 
семье покойной.

Томской областной строительно
монтажной конторе «Сельэлектро- 
строй» требуется линейный авто
механик.

Обращаться; г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки. 18, телефон 
48-46.

1

Тресту «Томскстрой» требуют
ся: машинистка, бухгалтер-ревизор 
(знакомый со строительным уче
том), старший бухгалтер на само
стоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица
Белинского. 21-а, отдел кадров.

2 — 1
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Киопичному заводу № 10 тре
буются; механик, техник-строи
тель, начальник отдела снабже
ния, кочегары и рабочие в цехи

Обращаться: г. Томск 
Красноармейская, 130.

улица
3— 1

партийной ЖИ.ЗНИ — 37-77 и 42.44, пропаганды — 47-45, 
— 52-23, бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36,’
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